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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Va PGJ contra 50 ex funcionarios 
La Contraloría Estatal suma hasta el momento 81 procedimientos de determinación de 
responsabilidades contra ex funcionarios del actual gobierno, de los cuales 40 
expedientes ya fueron turnados a la PGJ, reveló su titular, Patricia Leal Islas. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

Escurre Gobierno el bulto en acusación del IFAI 

El gobierno del estado no realizará acción alguna después de que la Conferencia Mexicana 
de Acceso a la Información Pública (COMAIP) dio a conocer que solicitará a la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y a la Procuraduría General de la República 

(PGR) que promuevan una acción de inconstitucionalidad para demandar la violación de 
los artículos 73 y 76 de la Ley de Ingresos del estado de Puebla, con los cuales se limita 
el acceso a la información. (Heraldo) 

   

 

 

Bartlett: El PRI se derechizó 
El exgobernador de Puebla aseguró que el PRI se está derechizando, pero no se saldrá del 
Revolucionario Institucional, pese a que en las elecciones de julio buscará la senaduría 
por el Partido del Trabajo. (Síntesis Digital) 

  

 

 

El PAN no tiene nada que ofrecer: Bartlett 
Manuel Bartlett Díaz dejó en claro que su incorporación al movimiento de los partidos de 

izquierda que encabeza Andrés Manuel López Obrador, no es fortuito y sorpresivo. 
(Intolerancia Digital) 

  

 

 

Inhabilitación y multa, si Blanca no comprueba 
Mario Riestra, José Luis Márquez y Filiberto Guevara, integrantes de la Comisión 
Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior, advirtieron que si Blanca Alcalá no 

comprueba el pliego por mil millones de pesos en contra de su cuenta pública 2010, la 
exalcaldesa será sancionada con inhabilitación para ocupar cargos públicos y una multa 
millonaria que se definirá de acuerdo al monto de los recursos quebrantados. (Cambio) 

  

 

 

Denuncian en la PGJ a 40 exfuncionarios 
La Secretaría de la Contraloría del Estado investiga el actuar de Rodolfo Chávez Carretero 

cuando se desempeñaba como titular del Comité Administrador Poblano para la 
Construcción de Espacios Educativos (Capcee) y a excolaboradores de la Secretaría de 

Educación Pública (SEP) durante la gestión del gobernador, Mario Marín Torres. (Milenio) 
  

 

 

La Contraloría investiga a 81 ex funcionarios 
Patricia Leal Islas, titular de la Secretaría de la Contraloría, informó que hay 81 

expedientes abiertos sobre sendos funcionarios y ex funcionarios de la administración 
pública estatal a los que se les han comprobado anomalías. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Bartlett vigilará que Moreno Valle no meta mano en las elecciones 
Para Manuel Bartlett Díaz, el gobernador Rafael Moreno Valle, más que hacer la promesa 

de no participar en actos de candidatos rumbo a los comicios del 1 de julio de este año, 
debe abstenerse de meter las manos en la contienda, pues de lo contrario corre el riesgo 

de convertirse en "delincuente electoral‖. (e-consulta) 
 

 

 

 

Inicia operaciones el CRIT de Puebla  
El gobernador Rafael Moreno Valle y su esposa Martha Erika Alonso de Moreno Valle 
presidente del Sistema DIF Estatal arrancaron las operaciones del Centro de 
Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT), que atenderá a mil niños al mes. (Periódico digital) 

  
 

http://impreso.milenio.com/
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PGJ investiga a 40 ex funcionarios  
Un total de 40 investigaciones contra ex funcionarios de todos los niveles y dependencias 
fueron ya entregadas a la Procuraduría General de Justicia (PGJ), por lo que corresponde 
a la dependencia investigar y a su vez solicitar órdenes de aprehensión si así se requiere, 
informó la Contralora estatal, Patricia Leal Islas. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

40 ex funcionarios marinistas en la mira de la PGJ  
La titular de la Contraloría del Estado, Patricia Leal Islas, reveló que la dependencia a su 
cargo tiene 81 expedientes en curso por diversas irregularidades en la administración 
pública, de las cuales, alrededor de 40 ya fueron turnados a la Procuraduría General de 

Justicia (PGJ). (Puebla Online) 
 

 
 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Recupera más autos Ejército que Policías 
Durante 2011, el Ejército, la Marina y la Policía Federal localizaron el 60 por ciento de los 

vehículos robados que fueron recuperados en el País. (Reforma) 
  
 

 
Es Mancera virtual candidato para GDF 
El ex procurador Miguel Ángel Mancera se convirtió en el virtual candidato de las 
izquierdas a la jefatura del Gobierno del Distrito Federal, tras conocerse los resultados de 

tres encuestas. (El Universal) 
 

 

 

 
Arrasa Mancera; patalea Barrales 
Antes de hacer oficiales los resultados, la diputada amagó con desconocer los resultados 
e incluso impugnarlos, y se reservó el derecho a expresar una opinión definitiva sobre el 
proceso. (Milenio)  

  
 

 

Acelera Pemex la entrega de campos maduros a la IP 
Petróleos Mexicanos (Pemex) emitió una nueva y segunda convocatoria para que 
empresas privadas nacionales y extranjeras realicen la explotación de campos maduros 
de la región norte, mediante la cesión de las actividades sustantivas de Pemex 
Exploración y Producción (PEP), el organismo más importante de la petrolera mexicana. 
(La Jornada) 

  

 

 

Ofertas del Buen Fin impulsaron ventas del 2011 
Las ventas de las tiendas minoristas cerraron el 2011 con un crecimiento de 11.5% a 
unidades totales y 5% a iguales incentivadas por el programa del Buen Fin, que detonó el 
consumo en la recta final del año y con ello provocó superar la comercialización obtenida 
en el 2008, pese al bajo dinamismo económico internacional, reportó Vicente Yáñez 
Solloa, presidente de la ANTAD. (El Economista Digital) 

  
 

 

Mancera es el ganador; Barrales no lo reconoce 

Miguel Ángel Mancera Espinosa resultó ganador de las encuestas por una cómoda ventaja 
sobre la precandidata Alejandra Barrales. De esta forma, y con base a la convocatoria del 
PRD, el ex procurador de Justicia es el virtual candidato de las izquierdas a la Jefatura de 
Gobierno del Distrito Federal, el cual deberá ser ratificado por el Consejo Electivo del 

PRD. (Crónica) 
  
 

 

Gana Mancera 
El resto de los aspirantes cierra filas en torno del ex procurador capitalino; Barrales no 

asistió a la presentación del resultado. (Excélsior) 

 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21552:contraloría-turnó-40-investigaciones-contra-marinistas-a-la-pgj&Itemid=126
http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

   Protestan en Villa Frontera por retiro de portones 
Un grupo de 100 vecinos del fraccionamiento Villa Frontera bloqueo este jueves la calle Mexicali, ubicada a un 
costado de la autopista Puebla-Veracruz por inconformarse por el retiro que hizo el ayuntamiento de Puebla de 
portones que instalaron en cuatro calles para reducir los índices de inseguridad. Por su parte Ernesto Bojalil 

Andrade, sindico municipal, justifico la medida como una forma de garantizar el libre transito en el lugar, la cual 
se derivo de una solicitud que hizo un grupo de vecinos. (Efraín Núñez) 
 

 
 
EL HERALDO 

 Urge en Chiltepeque laguna para lixiviados  
Ante los constantes desbordamientos de lixiviados en el relleno sanitario de Chiltepeque, el ayuntamiento ordenó 
a la concesionaria Resa que establezca una laguna de tratamiento nueva, además de que avance con el proyecto 
de generación de energía eléctrica a través de los gases que se desprenden de la basura recolectada y reciclada.  
El secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos del municipio, Alejandro Fabre Bandini, explicó que la firma 
Resa se comprometió a trabajar con el tema de la laguna de tratamiento, por lo que advirtió desconocer el monto 

que tendrá que pagar la concesionaria. Se tiene contemplado que el proyecto quede listo en mayo, cuando apenas 
comiencen las precipitaciones pluviales de este año. (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41211:urge-en-
chiltepeque-laguna-para-lixiviados&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

EL HERALDO 

 Recurren al IMM 240 mujeres víctimas de violencia familiar 
Al menos 240 féminas, víctimas de violencia intrafamiliar, han solicitado durante el último año asesoría legal al 

Instituto Municipal de las Mujeres, informó la directora del organismo, Cecilia Espino Barrientos.  Aunque las 
denuncias y procedimientos civiles para el divorcio competen a instancias judiciales, el Instituto Municipal de las 
Mujeres brinda apoyo legal y asesoría sicológica a las afectadas, además de que se brinda la coordinación con el 
DIF con la finalidad de atender a menores de edad.  Espino Barrientos detalló que en promedio acuden 20 mujeres 
al mes ante el organismo municipal a denunciar algún tipo de violencia intrafamiliar, de los cuales en la mayoría 

de los casos solicitan información para iniciar el procedimiento de separación. (Jorge Pérez Soto)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41210:recurren-al-imm-
240-mujeres-victimas-de-violencia-familiar&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 

 
 

SINTESIS 

 Inauguran desayunador en primaria federal  
Se inauguró el décimo sexto desayunador escolar en la colonia San Juan Xilotzingo, el cual fue financiado con 200 
mil pesos por la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). En el acto oficial, la presidenta del DIF 

municipal, Liliana Ortiz de Rivera resaltó que las niñas y niños beneficiados son 165 alumnos de la escuela 
primaria federal matutina "Profesora Eva Samano de López" y de la vespertina "Amado Nervo", quienes 
asumieran la responsabilidad de cuidar la infraestructura en pro de su salud diaria. Asimismo, mencionó que con 

base a un diagnostico en el turno matutino de los 235 alumnos el 36.07 por ciento presenta sobre peso y 
obesidad, mientras que el 3.28 por ciento tiene bajo peso. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3798-inauguran-desayunador-en-primaria-federal  

 

 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41211:urge-en-chiltepeque-laguna-para-lixiviados&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41211:urge-en-chiltepeque-laguna-para-lixiviados&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41210:recurren-al-imm-240-mujeres-victimas-de-violencia-familiar&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41210:recurren-al-imm-240-mujeres-victimas-de-violencia-familiar&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3798-inauguran-desayunador-en-primaria-federal
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Entregan la UAP y el ayuntamiento de Puebla dos desayunadores más dignificados 
Con una donación de más de medio millón de pesos por parte de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), el 
gobierno municipal de Puebla realizó la dignificación de dos desayunadores en igual número de instituciones de la 
capital del estado.  Con esto, la UAP y el gobierno de la ciudad refrendaron su compromiso con los niños y niñas 
de la capital, coincidieron el rector, Enrique Agüera Ibáñez, y el acalde, Eduardo Rivera Pérez. Así, suman 17 los 
desayunadores que han sido remozados y operan en condiciones de higiene y calidad en la preparación de 
alimentos para niños en lo que va del trienio, esto a través del Sistema DIF municipal.  (Javier Puga)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entregan-la-uap-y-el-ayuntamiento-de-puebla-dos-

desayunadores-mas-dignificados_id_2267.html  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 DIF municipal y rector de BUAP inauguran desayunador 
Este jueves, el Alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y el Rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibañez, 
inauguraron el desayunador de la Escuela Primaria Federal Matutina ―Profra. Eva Samano de López Mateos‖ y 
Escuela Primaria Federal Vespertina ―Amado Nervo‖, mismos que atienden a un total de 165 alumnos de ambos 
turnos. La inversión total para este comedor escolar fue de 372 mil 248 pesos, de los cuales el DIF Municipal 
aportó 172 mil 248 pesos y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, 200 mil pesos. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/dif_municipal_y_rector_de_buap_inauguran_desayunador  

 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

SINTESIS 

 Estacionamiento medido, alternativa tecnológica para la capital poblana  
Una alternativa a la instalación de parquímetros en la ciudad, podría ser  el servicio de Estacionamiento Medido a 
través del celular, internet o  prepago; esta medida actualmente funciona en países como Argentina, Brasil y 

Holanda, que sufren graves problemas viales y de estacionamiento. Actualmente, el ayuntamiento de la ciudad de 
Puebla ha manifestado su interés en colocar parquímetros en la zona del Centro Histórico y, con ello, obtener una 
recaudación económica por el uso de estacionamiento público. De esta forma, también se controlaría a los 

llamados ―franeleros‖ o ―viene-viene‖, que abundan en la Angelópolis. (Suzana de los Ángeles)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3845-estacionamiento-medido-alternativa-tecnologica-para-
la-capital-poblana  

 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Bloquean en Villa Frontera lateral y vía corta a Tlaxcala por retiro de rejas  
Vecinos de la unidad habitacional Villa Frontera cerraron este jueves la lateral de la autopista México–Puebla, que 
conecta con la Vía Corta a Santa Ana Chiautempan, en protestas contra el ayuntamiento de Puebla por la decisión 
de este gobierno de retirar unas casetas de vigilancia y portones que los colonos habían colocado para su 
seguridad.  La Comuna defendió la acción y rechazó perjudicar a los vecinos, pues justificó que se dio 

cumplimiento a una investigación del propio gobierno de la ciudad, así como a una recomendación de la Comisión 
de Derechos Humanos del estado para garantizar el libre tránsito de las personas.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/bloquean-en-villa-frontera-lateral-y-via-corta-a-tlaxcala-
por-retiro-de-rejas-_id_2265.html  

 
 
PERIODICO DIGITAL 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entregan-la-uap-y-el-ayuntamiento-de-puebla-dos-desayunadores-mas-dignificados_id_2267.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entregan-la-uap-y-el-ayuntamiento-de-puebla-dos-desayunadores-mas-dignificados_id_2267.html
http://periodicodigital.com.mx/notas/dif_municipal_y_rector_de_buap_inauguran_desayunador
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3845-estacionamiento-medido-alternativa-tecnologica-para-la-capital-poblana
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3845-estacionamiento-medido-alternativa-tecnologica-para-la-capital-poblana
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/bloquean-en-villa-frontera-lateral-y-via-corta-a-tlaxcala-por-retiro-de-rejas-_id_2265.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/bloquean-en-villa-frontera-lateral-y-via-corta-a-tlaxcala-por-retiro-de-rejas-_id_2265.html
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 Vecinos de Villa Frontera exigen que les repongan portones 
La madrugada de este jueves, elementos de las policías Municipal y Estatal y granaderos, arribaron al 
fraccionamiento Villa Frontera, en la lateral de la autopista México-Puebla, impidieron a los vecinos salir y 
retiraron cuatro portones metálicos que fueron colocados en la entrada de igual número de privadas, en 
respuesta, los colonos mantuvieron bloqueada la Avenida Mexicali desde las 10 de la mañana hasta casi las 18:00 

horas. Un grupo de aproximadas 30 personas encabezadas por el presidente de colonos del fraccionamiento, 
Fulgencio Salazar, cerraron la vialidad con chatarra, cuerdas y botes, a la altura  de la privada Tijuana, 
colapsando la circulación de varios ciudadanos que con recordatorios familiares manifestaban su inconformidad. 
(Ozair Viveros)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/vecinos_de_villa_frontera_exigen_que_les_repongan_portones  
 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Habrá programa piloto contra robo de transporte público, van a aponer videocámaras. Se va a contar con 

tres rutas piloto donde a demás de las videocámaras con la finalidad de evitar asaltos; se pondrá un 
alcoholímetro para determinar si el conductor esta ebrio y no arranque el camión.    

 El DIF municipal que encabeza Liliana Ortiz de Rivera, llega a 16 desayunadores rescatados con el apoyo 
de la BUAP. 

 El Ayuntamiento de Puebla  quita portones de Villa Frontera y vecinos cierran calles en demanda de que se 
reestablezcan con fines de seguridad. 

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 La madrugada de este jueves, elementos de las policías Municipal y Estatal y granaderos, arribaron al 

fraccionamiento Villa Frontera, en la lateral de la autopista México-Puebla, impidieron a los vecinos salir y 
retiraron cuatro portones metálicos que fueron colocados en la entrada de igual número de privadas, en 
respuesta, los colonos mantuvieron bloqueada la Avenida Mexicali desde las 10 de la mañana hasta casi las 
18:00 horas. 

 Este jueves, el Alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y el Rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibañez, 
inauguraron el desayunador de la Escuela Primaria Federal Matutina ―Profra. Eva Samano de López Mateos‖ 
y Escuela Primaria Federal Vespertina ―Amado Nervo‖, mismos que atienden a un total de 165 alumnos de 
ambos turnos.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 Anuncia la ST programa piloto de seguridad en unidades del transporte público; habrá cámaras y sistemas 
GPS. Señalo Bernardo Huerta, titular de la ST.  

 
 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
  ―Como una imprudencia‖,  calificó el presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, la 

http://periodicodigital.com.mx/notas/vecinos_de_villa_frontera_exigen_que_les_repongan_portones
javascript:envivo()
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entrega de patrullas que hizo en ayuntamiento poblano en esa demarcación, al advertir posibles 
enfrentamientos entre ciudadanos inconformes por la invasión de territorio cholulteca. 

 Tras varias horas de negociación vecinos de Villa Frontera liberaron la lateral de la carretera  México-
Puebla al concretar algunos acuerdos de 4 puntos para solucionar sus problemas de inseguridad. 

 Garantiza el presidente de la  CMIC, Ricardo Pérez Güemez, la calidad de los materiales utilizados en la 

pavimentación del programa Mil Calles en el municipio de la capital poblana.   
 
  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En cuanto al CERI 95% de avance tiene el edificio que se inaugurará en febrero. 

 Sobre la seguridad piden más en los alrededores del Centro Escolar ya que les roban sus pertenencias. 
 Hay vecinos inconformes en Villa Frontera ya que les quitaron sus casetas de vigilancia. 
 Se entrego otro desayunador para 165 chamacos a diario, esto por parte del ayuntamiento de Puebla y la 

BUAP. 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Las obras que se realizan en el barrio de Analco reportan apenas un avance  del 50%  así lo reconoce el 
Secretario de Obra Publica Felipe Velazquez quien preciso que será en mes y medio cuando queden 

terminadas, señalo que las afectaciones a los comercios son temporales y que ya se dialoga con ellos  
 El presidente municipal Eduardo Rivera entrego el día de ayer una desayunador en la escuela primaria 

federal  vespertina Amadeo Nervo para el beneficio  de 175 alumnos, por esta entrega la administración 
municipal llega a 16 desayunadores en la capital poblana, programa que permite garantizar una mejor 
alimentación en niños que viven en zonas marginadas. 

 
  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Ya suman 16 los desayunadores que ha dignificado el sistema DIF en el municipio de Puebla, el objetivo es 

combatir la obesidad, el sobre preso y la desnutrición en la población escolar .  
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 El Ayuntamiento de Puebla retira rejas que están instaladas en las calles de la capital. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Mantiene Agüera el suspenso  
Enrique Agüera Ibáñez, rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), afirmo que continua 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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con su trabajo y aclaro que en la Sesión del Consejo Universitario de este viernes se trataran temas 
universitarios, por lo que no se tiene previsto tratar el tema de su permanencia en la rectoría. Afirmo que en la 
sesión del máximo órgano colegiado de la institución  se establecerá la posición de la BUAP en el presente proceso 
electoral y se aprobara un doctorado honoris causa. (Efraín Núñez) 
 

 
 

EL HERALDO 

 Escurre Gobierno bulto en acusación del IFAI  

El gobierno del estado no realizará acción alguna después de que la Conferencia Mexicana de Acceso a la 

Información Pública (Comaip) dio a conocer que solicitará a la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y 
a la Procuraduría General de la República (PGR) que promuevan una acción de inconstitucionalidad para demandar 
la violación de los artículos 73 y 76 de la Ley de Ingresos del estado de Puebla, con los cuales se limita el acceso a 
la información.  El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, indicó que en todo caso debe ser el 
Congreso del Estado quien realice alguna modificación que permita disminuir el costo de 80 pesos por copia 
certificada.  (Patricia Gutiérrez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41207:escurre-gobierno-

bulto-en-acusacion-del-ifai&catid=60:politica&Itemid=121   
 

EL HERALDO 

 Pero... el PRI culpa a Finanzas por cobro de información  
Al salir en defensa de la Ley de Ingresos del gobierno estatal y sus artículos 73 y 76 que obligan el pago por 

obtener información oficial, el diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Lauro Sánchez López, 
presidente de la Comisión de Hacienda en el Congreso local, dijo que los legisladores la aprobaron apoyados en 
datos que envió la Secretaría de Finanzas.  Al respecto, el diputado priista Sánchez López respondió que en caso 

de una inconstitucionalidad "ya la esperaremos".  El tema no obstante hasta el momento no ha llegado al 
Congreso del estado en donde se considera que es una eventualidad pero llegado el momento tendrán que 
analizarla principalmente en la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal que preside este legislador. (Andrés 
Herrera)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41206:pero-el-pri-culpa-
a-finanzas-por-cobro-de-informacion&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 
SINTESIS 

 Concentra gobierno estatal víveres para Sierra Tarahumara   

El gobierno del estado concentró las primeras 4.5 toneladas de víveres en apoyo a los indignas de la Sierra 
Tarahumara que atraviesan una situación de hambruna. Esta mañana el secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, recibió el primer envío de  30 mil unidades,  que incluye agua embotellada, galletas, atún,  
entre otros alimentos enlatados que serán enviados la próxima semana a Chihuahua. Confirmó que existe la 
posibilidad de abrir 80 centros de acopio más en municipios del estado para que la población pueda colaborar con 
el pueblo indígena. Este jueves, destaco la presencia de cuatro organizaciones de motociclistas que llevaron su 
donativo a Casa Aguayo, sede oficial de la Secretaría General de Gobierno. (Claudia Aguilar)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3794-concentra-gobierno-estatal-viveres-para-sierra-
tarahumara  
 

 

SINTESIS 

 Voy por un cambio, desde el PT: Bartlett  
Manuel Bartlett Díaz seguirá siendo priista, y peleará por sacar del PRI a todos aquellos ‗papas‘ que se sienten 
dueños del partido, como Beatriz Paredes Rangel, Manlio Fabio Beltrones, Enrique Jackson, y ahora Enrique Peña 
Nieto, actual precandidato a la presidencia de la República, pues el aspirante a ocupar la residencia de Los Pinos, 

representa todo lo contrario a los principios establecidos en el instituto tricolor. Bartlett Díaz ha sido secretario de 
Gobernación, de Educación -ambos cargos a nivel federal, también fue senador y gobernador de Puebla, cargos 
por el Revolucionario Institucional; sin embargo, ahora regresa a Puebla abanderando al Partido del Trabajo (PT), 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41207:escurre-gobierno-bulto-en-acusacion-del-ifai&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41207:escurre-gobierno-bulto-en-acusacion-del-ifai&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41206:pero-el-pri-culpa-a-finanzas-por-cobro-de-informacion&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41206:pero-el-pri-culpa-a-finanzas-por-cobro-de-informacion&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3794-concentra-gobierno-estatal-viveres-para-sierra-tarahumara
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3794-concentra-gobierno-estatal-viveres-para-sierra-tarahumara
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para buscar el Senado de la República. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3844-voy-por-un-cambio-desde-el-pt-bartlett  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 "Agüera y Aréchiga, la dupla de la educación" 
El líder estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, consideró a Enrique Agüera Ibáñez como la mejor 

opción para el Senado. Islas Maldonado reconoció que la eventual postulación del rector de la UAP, Enrique 

Agüera Ibáñez, como candidato al Senado por los partidos PRI-PVEM y Nueva Alianza sería la mejor opción para 
dicha coalición electoral. Expuso que con Agüera Ibáñez y el profesor Guillermo Aréchiga Santamaría, la alianza 
abordaría de manera privilegiada los temas de la educación. Aréchiga Santamaría es precandidato de Nueva 
Alianza al Senado. ―Sería la alianza por la educación, sería la fórmula de la educación.‖ (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88395  

 
INTOLERANCIA  

 Cabildea CEN para evitar berrinches 
A pesar de que son ocho los aspirantes que solicitaron los formatos para buscar la candidatura al Senado de la 
República por el Partido Revolucionario Institucional, el presidente estatal de ese instituto, Juan Carlos Lastiri 

Quirós, anunció que se buscará llegar al candidato de unidad mañana sábado. En entrevista telefónica, indicó esta 
semana acude a la sede del Comité Ejecutivo Nacional del PRI donde se analizan los perfiles y posicionamiento de 
quienes fueron medidos en una encuesta interna. Reconoció que la intención es que haya un candidato de unidad 

para el sábado, día del registro de acuerdo a la convocatoria. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88393  
 

INTOLERANCIA  

 Consuman el reparto del pastel legislativo 
Con la creación de diez nuevas comisiones para llegar a 32, la reducción del número de comités de seis a cinco, 
los diputados de la LVIII Legislatura concretaron la reingeniería del Congreso del Estado, el PAN encabezará 14, 

PRI 11, PRD 2, Panal 2, Verde 2, y PT sólo una. Luego de que en las pasadas tres sesiones ordinarias estuvo 
cercado el Congreso del Estado por elementos de la Policía Estatal, ayer el recinto se mantuvo sin la custodia 
policial y la sesión pudo ser pública sin que se llenaran las galerías, el PAN encabezará la mayoría de las 
comisiones, pero el PRI tiene la presidencia de la Junta de Gobierno y Coordinación Política. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88392  
 

 
 

CAMBIO 

 Zavala hace berrinche; aplazan designación de Enrique Agüera  
Al cierre de esta edición, la definición de la candidatura del PRI por el Senado quedó en suspenso, luego de que 
Javier López Zavala ejerciera su derecho legítimo a patalear y en su desesperación por convertirse en el 
abanderado sólo provocó que se retrasara la designación oficial de Enrique Agüera como el candidato a ese 
peldaño. Fuentes del partidazo confiaron a CAMBIO que la dirigencia nacional se apuesta por el rector de la BUAP, 

debido a que es el aspirante con menos puntos negativos, y en campaña su potencial de voto se elevaría.. 
(Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-yc-politica-zavala-hace-berrinche-aplazan-
designaci-n-de-enrique-ag-era.htm  
 

CAMBIO 

 Panal quiere a Agüera como candidato del PRI al Senado  
El dirigente estatal del Panal, Gerardo Islas Maldonado, dio su espaldarazo a Enrique Agüera Ibáñez para que se 
convierta en el precandidato del PRI al Senado de la República, al considerar que sería un excelente candidato y 

un cuadro de resultados, incluso señaló que el rector de la BUAP y Guillermo Aréchiga integrarían la fórmula por 
la educación. En entrevista, el líder de Nueva Alianza consideró que el rector de la BUAP tiene una trayectoria 
importante, mencionó que ha trabajado en el PRI como presidente de la Fundación Colosio: ―De ahí empieza su 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3844-voy-por-un-cambio-desde-el-pt-bartlett
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88395
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88393
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88392
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-yc-politica-zavala-hace-berrinche-aplazan-designaci-n-de-enrique-ag-era.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-yc-politica-zavala-hace-berrinche-aplazan-designaci-n-de-enrique-ag-era.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 20 de Enero de 2012 

 
 

 9 

trabajo, creo que sería un buen cuadro para ser el candidato y un candidato de resultados‖. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-yc-vl-politica-panal-quiere-a-ag-era-como-
candidato-del-pri-al-senado.htm   
 

CAMBIO 

 Hoy Agüera define su futuro político  
El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, dejó correr hasta última hora la incertidumbre sobre si irá o no al 

Senado, pues aunque tiene hasta hoy para registrar sus aspiraciones y renunciar al cargo, aún no ha emitido una 
postura formal al respecto. En entrevista tras la entrega de un desayunador a favor del DIF municipal, sin dar 

más detalles, aseguró que la asamblea con el Consejo Universitario que se llevará a cabo este día fue organizado 
para aprobar un doctorado Honoris Causa y para definir la postura política de la rectoría respecto al proceso 
electoral de este año. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-le-politica-hoy-ag-era-define-su-futuro-pol-
tico.htm  
 

CAMBIO 

 Informe de RMV retardó el cambio de los mototaxis  
Bernardo Huerta Couttolenc, secretario de Transportes de Puebla, justificó el aplazamiento del canje de los 

mototaxis bajo el argumento de que la dependencia no quería opacar la figura del gobernador Rafael Moreno Valle 
en el marco de su Primer Informe de Gobierno. A 20 días de que se cumpliera el plazo para realizar el cambio de 
los vehículos, el funcionario explicó que la entrega se ―retrasó un poquito‖ porque se empalmaba con el evento 
del gobernador negando que se deba a problemas con el otorgamiento de créditos para la adquisición de los 
automóviles. 

 http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-jl-politica-informe-de-rmv-retard-el-cambio-de-
los-mototaxis.htm  
 

CAMBIO 

 Anuncia RMV rescate de la exhacienda de Chautla  
Al poner en marcha las obras de restauración de la exhacienda de Chautla, el gobernador Rafael Moreno Valle dio 

a conocer que el inmueble dejará de estar sectorizado al Instituto de Asistencia Pública (IAPEP) y pasará a formar 
parte de los programas de la Secretaría de Turismo, que será la responsable de elaborar un plan integral para 
aprovechar su potencial. ―Aquí nos dimos cuenta que si bien la exhacienda de Chautla ha sido parte de la 
promoción de Puebla, pareciera que nadie sabe dónde está y no se le ha dado mantenimiento en décadas. Es un 
patrimonio histórico que se está perdiendo, de ahí la instrucción para rescatarla.‖ (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-eg-politica-anuncia-rmv-rescate-de-la-exhacienda-
de-chautla.htm  
 

CAMBIO 

 Convoca PAN a Consejo Estatal el 11 de febrero  
El próximo 11 de febrero el Consejo Estatal del PAN elegirá a Pablo Rodríguez Regordosa como candidato al 
Senado por la vía plurinominal para los comicios electorales del primero de julio. La propuesta será enviada a la 

dirigencia nacional del partido para que en reunión de consejo defina el orden de la lista a senadurías por 
Representación Proporcional, antes del 26 de febrero. El pasado miércoles, el Comité Directivo Estatal convocó a 
los consejeros de la entidad a sesión extraordinaria. Aunque la convocatoria es abierta para que cualquier 
miembro activo del partido se inscriba en el proceso, fuentes del blanquiazul informaron a CAMBIO que el ungido 
será Regordosa. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-vl-politica-convoca-pan-a-consejo-estatal-el-11-

de-febrero.htm  
 

 
 

CAMBIO 

 Define dirigencia del PAN 3 precandidatos a las pluris  
El Comité Directivo Estatal del PAN designó a Rafael Micalco, Marcos Castro y Ruth Ramos como sus propuestas 
para contender por las diputaciones plurinominales en la elección interna del blanquiazul que se llevará a cabo el 

próximo 19 de febrero. Ayer, en sesión ordinaria, la dirigencia de Acción Nacional encabezada por Juan Carlos 
Mondragón definió la terna que contendrá con el resto de los aspirantes por un lugar en la lista de legisladores 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-yc-vl-politica-panal-quiere-a-ag-era-como-candidato-del-pri-al-senado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-yc-vl-politica-panal-quiere-a-ag-era-como-candidato-del-pri-al-senado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-le-politica-hoy-ag-era-define-su-futuro-pol-tico.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-le-politica-hoy-ag-era-define-su-futuro-pol-tico.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-jl-politica-informe-de-rmv-retard-el-cambio-de-los-mototaxis.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-jl-politica-informe-de-rmv-retard-el-cambio-de-los-mototaxis.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-eg-politica-anuncia-rmv-rescate-de-la-exhacienda-de-chautla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-eg-politica-anuncia-rmv-rescate-de-la-exhacienda-de-chautla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-vl-politica-convoca-pan-a-consejo-estatal-el-11-de-febrero.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-vl-politica-convoca-pan-a-consejo-estatal-el-11-de-febrero.htm
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por Representación Proporcional.  Los ocho precandidatos ya registrados para el proceso pertenecen al grupo afín 
al gobernador Rafael Moreno Valle y son: Ángel Alonso Díaz Caneja, Blanca Jiménez, Dhinora Carolina Aguilar, 
Blanca Estela Sánchez, José Miguel Jiménez, María Angélica Ramírez, Eugenia Rangel y Sandra Blas. (Viridiana 
Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-vl-politica-define-dirigencia-del-pan-3-

precandidatos-a-las-pluris.htm  
 

 

CAMBIO 

 Tablero electrónico provoca caos en el Congreso  

El analfabetismo tecnológico de algunos legisladores y fallas técnicas en los equipos provocaron un caos durante 

la primera Sesión Ordinaria del Congreso en la que se utilizó el tablero electrónico y el sistema de votación por 
huella digital. Más de un legislador tuvo que votar de la manera tradicional debido a que sus dispositivos no 
funcionaron a la hora de emitir los sufragios. En algunos casos las tablets mediante las que pasan lista y votan 
debieron ser cambiadas hasta tres veces. A pesar de que el área de Apoyo Parlamentario del Congreso instruyó a 
más de cinco personas para que estuvieran atentos de las inquietudes de los legisladores sobre cómo usar el 
equipo, algunos diputados demostraron que la tecnología no es su fuerte. 
 (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-vl-politica-tablero-electr-nico-provoca-caos-en-el-
congreso.htm  

 
 
CAMBIO 

 Buscará Legislativo ampliación de presupuesto  
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, José Luis Márquez Martínez, adelantó que el 

Congreso analiza la posibilidad de solicitar una ampliación presupuestal al Ejecutivo para echar a andar la nueva 
estructura que demanda las recientes modificaciones de la Ley Orgánica del Legislativo como: la creación de la 
Contraloría Interna, el Centro de Estudios Legislativos y la Dirección de Atención Ciudadana. En entrevista con 
CAMBIO, el líder del Congreso local explicó que en la próxima reunión del órgano de gobierno, los coordinadores 
de las fracciones parlamentarias definirán el tema de las nuevas entidades del Legislativo, sin embargo, señaló 
que para su creación será necesario hacer un análisis de los recursos materiales y económicos con los que 
cuentan. (Viridiana Lozano)  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-vl-politica-buscar-legislativo-ampliaci-n-de-
presupuesto.htm  

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Hoy en el CU podría definirse la posición de Enrique Agüera frente a las elecciones 
El rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, rechazó que este día vaya a presentar su dimisión a ese cargo, tal 
como se ha especulado insistentemente durante los últimos días. Afirmó que, ―en un acto de congruencia‖, él 
seguirá al frente de la universidad, y que continuará trabajando en ella, como lo ha hecho todos los días. Indicó 

que este día habrá una sesión del Consejo Universitario convocada para las 6 de la tarde, donde se analizará la 
entrega de un Doctorado Honoris Causaa su homólogo de la UNAM, José Narro Robles, y posteriormente se hará 
una reflexión de la rectoría sobre el proceso electoral federal de este año.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/hoy-en-el-cu-podria-definirse-la-posicion-de-enrique-
aguera-frente-a-las-elecciones_id_2266.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 En encerrona, dirigentes del PRI definen al candidato al Senado de la República 
El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI se reunió con los dirigentes en Puebla del partido para definir a la 
mejor propuesta para el Senado de la República, que hará fórmula con el aspirante del Panal, Guillermo Aréchiga 

Santamaría, dentro de la coalición Compromiso por México. Versiones extraoficiales señalaron que la posición del 
tricolor podría quedar en manos del rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, o del 
ex candidato a la gubernatura y actual secretario adjunto del CEN priista, Javier López Zavala. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-enecerrona-dirigentes-del-pri-definen-al-candidato-al-

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-vl-politica-define-dirigencia-del-pan-3-precandidatos-a-las-pluris.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-vl-politica-define-dirigencia-del-pan-3-precandidatos-a-las-pluris.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-vl-politica-tablero-electr-nico-provoca-caos-en-el-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-vl-politica-tablero-electr-nico-provoca-caos-en-el-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-vl-politica-buscar-legislativo-ampliaci-n-de-presupuesto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/200112-vl-politica-buscar-legislativo-ampliaci-n-de-presupuesto.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/hoy-en-el-cu-podria-definirse-la-posicion-de-enrique-aguera-frente-a-las-elecciones_id_2266.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/hoy-en-el-cu-podria-definirse-la-posicion-de-enrique-aguera-frente-a-las-elecciones_id_2266.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-enecerrona-dirigentes-del-pri-definen-al-candidato-al-senado-de-la-republica_id_2220.html
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senado-de-la-republica_id_2220.html   

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 José Luis Márquez ha exhibido su ignorancia del Sexto Constitucional: Amedi 

La Asociación Mexicana de Derecho a la Información (Amedi) capítulo Puebla lamentó las declaraciones que hizo 
el pasado martes el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local, José Luis 
Márquez Martínez, ya que señaló que ha exhibido su desconocimiento sobre lo establecido en el artículo Sexto de 
la Constitución en materia de transparencia y acceso a la información. El diputado priista declaró, en el marco de 
la polémica por las violaciones que supone la Ley de Ingresos estatal a la Carta Magna, que el alto costo de 80 

pesos por copia certificada de dicha normatividad obedece a que la información pública solicitada se utiliza ―para 

manipular la misma información y desacreditar el trabajo de los diferentes niveles de gobierno‖ (sic). (Martín 
Hernández)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/jose-luis-marquez-ha-exhibido-su-ignorancia-del-sexto-
constitucional-amedi_id_2234.html  

 

 
 

MILENIO  

 “Necesario, cambiar el rumbo económico” 
Hace seis años, Manuel Bartlett Díaz llamó a la población a practicar el ―voto útil‖ y sumarse al proyecto de 
Andrés Manuel López Obrador, entonces candidato del PRD. Hoy, el exgobernador del estado se perfila como el 
candidato de la coalición de las izquierdas al Senado. Su distanciamiento del PRI, instituto político en el que forjó 

su carrera política y obtuvo puestos de elección, asegura, se debe a sus diferencias con la cúpula que ha 
―derechizado‖ y cogobierna junto con el PAN. Fiel a su estilo, Bartlett confirma que su respaldo a la generación de 
una República Amorosa encabezada por López Obrador, a quien califica como el ―único líder social‖ que le dará 
otro rumbo al país, permitirá el cambio de modelo económico y social del país. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9097988  
 

MILENIO  

 Indagan irregularidades en permisos para mototaxis 

La Contraloría estatal analiza proceder contra exfuncionarios marinistas que pudieran estar involucrados con la 
entrega irregular de permisos para el funcionamiento de mototaxis, confirmó el secretario General de Gobierno, 
Fernando Manzanilla. Recordó que sólo hay orden de aprehensión contra del exjefe del Departamento de Logística 
de la extinta Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Juan Manuel Alcántara Silva, quien sigue 
prófugo. (Tonatiuh Avelino) 

http://impreso.milenio.com/node/9097914   
 

MILENIO  

 “El PRI no cederá a chantajes para elegir a su abanderado” 

Vía telefónica, el tricolor explicó que el equipo del precandidato Enrique Peña Nieto realizará una valoración de los 
aspirantes a la primera posición a la Cámara Alta, por lo que este viernes sostendrán una reunión que servirá 
para definir quiénes son los que generarían más votos. Respecto a la posible postulación de Enrique Agüera 
Ibáñez, rector de la BUAP, el tricolor aceptó que el perfil si se está valorando desde el CEN. Sin embargo, Lastiri 
Quirós evitó responder si su partido ya le hizo una invitación formal al titular del BUAP, incluso, dijo, que la 
decisión de Agüera Ibáñez dependerá de los ―tiempos‖ de la máxima casa de estudios y no a un acuerdo hecho 
desde la dirigencia nacional. (María Pineda)   

http://impreso.milenio.com/node/9097886  
 

MILENIO  

 Nueva Alianza avala a Agüera como candidato a senaduría 
El líder estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado aceptó que si el PRI postula al rector de la BUAP, 
Enrique Agüera Ibáñez a la primera posición al Senado, se tendría una fórmula a favor de la educación debido a 
que acompañaría al diputado y exdirigente de la sección 51 del SNTE, Guillermo Aréchiga Santamaría. Señaló que 
el perfil del académico sería el más adecuado para la contienda electoral, en la cual el Revolucionario Institucional 

y el Panal participarán con una coalición parcial en la entidad. ―Sería la fórmula de la educación, junto con 
Guillermo Aréchiga, llevaría el tema de la educación a la Cámara Alta, creo que Enrique Agüera sería un candidato 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-enecerrona-dirigentes-del-pri-definen-al-candidato-al-senado-de-la-republica_id_2220.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/jose-luis-marquez-ha-exhibido-su-ignorancia-del-sexto-constitucional-amedi_id_2234.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/jose-luis-marquez-ha-exhibido-su-ignorancia-del-sexto-constitucional-amedi_id_2234.html
http://impreso.milenio.com/node/9097988
http://impreso.milenio.com/node/9097914
http://impreso.milenio.com/node/9097886


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 20 de Enero de 2012 

 
 

 12 

muy competitivo y de propuesta‖ arguyó. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9097884  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Dona cada diputado 5 mil pesos para alimentos en Sierra Tarahumara 

La diputada panista Myriam Galindo Petriz exhortó a los integrantes de la LVIII Legislatura a donar 5 mil pesos a 
la causa de la Sierra Tarahumara ante la escasez de recursos que hay en esa zona del país. La propuesta de la 

panista recibió el apoyo de 40 diputados, que tienen un ingreso base de más de 60 mil pesos al mes, más vales 
de gasolina y apoyo para gestión social, entre otros. Como primer punto de los asuntos generales de la sesión de 
este jueves, la panista subió a la tribuna del Congreso de Puebla para pedir a sus compañeros que apoyen 
rarámuris. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25828:dona-cada-diputado-5-mil-pesos-

para-alimentos-en-sierra-tarahumara&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Vigilará Cdhep derechos humanos de los migrantes poblanos  
Después de que la coordinación estatal de Asuntos Internacionales y Apoyo a Migrantes Poblanos reveló que 
durante 2011 fueron repatriados al menos 28 mil poblanos que radicaban en Estados Unidos, la Comisión de 
Derechos Humanos del Estado de Puebla (Cdhep), estará atenta a que los organismos públicos salvaguarden los 
derechos de los migrantes. El enfoque de derechos humanos sobre el fenómeno migratorio debe ser integral, a fin 

de que las autoridades competentes, respeten y protejan sus garantías individuales. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25834:vigilará-cdhep-derechos-
humanos-de-los-migrantes-poblanos&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Solicita la Contraloría el inicio de 40 procesos penales contra funcionarios  
Un total de 81 procesos abiertos en contra de funcionarios y ex funcionarios estatal tiene integrados la 
Contraloría, de los cuales 40 fueron turnados a la Procuraduría General de Justicia (PGJ) para que investigue las 
irregularidades, reveló Irma Patricia Leal Islas, titular de la dependencia. La funcionaria se negó a señalar si los 

procesos penales involucran a ex funcionarios del sexenio anterior, pues dijo que ella trabaja en función a 
irregularidades en hechos y no sobre personas en particular, sin embargo tampoco especificó cuáles serían los 
procesos. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25833:solicita-la-contraloría-el-inicio-de-

40-procesos-penales-contra-funcionarios&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Mujeres priístas renuevan sus estructuras en todo el Estado: Onmpri  
La presidenta del Organismo Nacional de Mujeres Priístas en el Estado de Puebla, Laura Zapata Martínez, informó 

en rueda de prensa que esta organización ha renovado el 85 por ciento de los 217 comités municipales del 
Onmpri a fin de contar con una estructura sólida que permita ofrecer un trabajo competitivo en el proceso 
electoral a realizarse en julio. Abundó que las mujeres constituyen la mayoría del listado nominal, es decir son la 
Fuerza de México y esta fuerza apoya el proyecto que encabeza Enrique Peña Nieto. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25835:mujeres-priístas-renuevan-sus-
estructuras-en-todo-el-estado-onmpri&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Engordan la lista de comisiones en el Congreso de Puebla   

Cuestionado sobre los trascendidos de que el próximo viernes dejará la institución para inscribirse como candidato 
al senado de la República, el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera 
Ibáñez, dijo que desde hace muchos años ha dado todo su esfuerzo por la institución y por Puebla. En una breve 
entrevista, señaló que este viernes habrá sesión extraordinaria del Consejo Universitario, que es el máximo 
órgano de gobierno de la institución, para "reflexionar sobre el entorno político; mientras, no adelantemos nada". 
(e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/node/9097884
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25828:dona-cada-diputado-5-mil-pesos-para-alimentos-en-sierra-tarahumara&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25828:dona-cada-diputado-5-mil-pesos-para-alimentos-en-sierra-tarahumara&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25834:vigilará-cdhep-derechos-humanos-de-los-migrantes-poblanos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25834:vigilará-cdhep-derechos-humanos-de-los-migrantes-poblanos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25833:solicita-la-contraloría-el-inicio-de-40-procesos-penales-contra-funcionarios&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25833:solicita-la-contraloría-el-inicio-de-40-procesos-penales-contra-funcionarios&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25835:mujeres-priístas-renuevan-sus-estructuras-en-todo-el-estado-onmpri&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25835:mujeres-priístas-renuevan-sus-estructuras-en-todo-el-estado-onmpri&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25812:dice-agüera-que-ha-dado-
todo-por-la-buap-y-mañana-dará-su-postura-política&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 ST entrega los primeros 23 autos que sustituirán a los mototaxis 
Con la entrega de 23 unidades, la Secretaría del Transporte inicia el programa de remplazo de mototaxis para que 
puedan ofrecer el servicio de transporte económico a las poblaciones en la modalidad de taxi legalmente 

reconocido. En una ceremonia que tuvo lugar en la explanada del Estadio Cuauhtémoc, se llevo a cabo la entrega 
de los taxis que prestarán el servicio en la zona de Cuautlancingo, Sanctorum, Nealtican y Tecamachalco. (Pilar 

Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/st_entrega_los_primeros_23_autos_que_sustituiran_a_los_mototaxis  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Contraloría turnó a la PGJ 40 casos de ex funcionarios 
La Contralora del Estado Patricia Leal Islas, reveló que la dependencia a su cargo tiene al menos 40 expedientes 
de determinación de responsabilidades a ex funcionarios públicos de la pasada administración que ha turnado a la 
Procuraduría General de Justicia. Se les ha dado los plazos de ley para justificar los señalamientos que se les hace 

y se les ha otorgado las audiencias para que expliquen las aplicaciones que permita retirar cargos o disminuir las 
responsabilidades sino las sanciones se imponen y quedan firmes. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/contraloria_turno_a_la_pgj_40_casos_de_ex_funcionarios  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Márquez pide no adelantar juicios sobre cuentas de Alcalá 
No adelantar juicios respecto a las observaciones realizadas a la cuenta pública de Blanca Alcalá por el Órgano de 
Fiscalización Superior del Estado de Puebla (OFS), exhortó el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política del Congreso, José Luis Márquez Martínez. El líder del legislativo indicó que ―no podemos manejar ningún 

supuesto, tenemos que dar la oportunidad a todos los sujetos de revisión que presenten sus pruebas. Los sujetos 
de revisión a quienes el Órgano de Fiscalización ha notificado de pliegos de observación y pliegos de cargos están 
en tiempo conforme lo marca la ley, están en su derecho y en tiempo de solventar las observaciones en el caso 
de a que así sea y, en el caso de pliegos de cargos, la ley permite que los sujetos de revisión solventen en tiempo 
y forma las observaciones y los cargos que se les está notificando‖, dijo. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/marquez_pide_no_adelantar_juicios_sobre_cuentas_de_alcala  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 El diputado Islas le ve a Zavalita “potencial” 

El diputado local priísta, Víctor Hugo Salas, habló acerca de los intereses de Enrique Agüera, rector de la BUAP, de 
Javier López Zavala, ex candidato a la gubernatura del estado y de Blanca Alcalá, ex edil de Puebla, para ocupar 
un escaño en el Senado de la República. ―El rector es una persona a la que he reconocido y respetado, sé que 
desde hace muchos años que estoy en el partido siempre solicité su respaldo al trabajo político y siempre nos lo 
dio, no como funcionario de la universidad, sino como un militante más, porque si alguien ha participado en la 
política es el rector desde las trincheras de la Escuela de Administración Pública y Contaduría, siempre estuvo 
dispuesto a respaldar los trabajos del PRI‖, comentó. (Redacción)  

http://imagenpoblana.com/2011/el-diputado-islas-le-ve-zavalita-%E2%80%9Cpotencial%E2%80%9D  
 

IMAGEN POBLANA  

 Agüera asciende a la candidatura; Blanca se hunde 
La inminente candidatura al Senado de Enrique Agüera Ibáñez llega con la también inevitable debacle de Blanca 
Alcalá Ruiz. Ayer, la especulación sobre la llegada del rector de la BUAP a la candidatura por la alianza PRI-Verde-
Nueva Alianza fue tal que el líder del PRI estatal, Juan Carlos Lastiri, confirmó que por la tarde se determinaría en 
el CEN la candidatura al Senado del tricolor, pero no reveló nombres. Incluso, el propio Enrique Agüera Ibáñez dijo 
en entrevista que está concentrado en su trabajo como rector y agregó que no se prestará a especulaciones. 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25812:dice-agüera-que-ha-dado-todo-por-la-buap-y-mañana-dará-su-postura-política&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25812:dice-agüera-que-ha-dado-todo-por-la-buap-y-mañana-dará-su-postura-política&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/st_entrega_los_primeros_23_autos_que_sustituiran_a_los_mototaxis
http://periodicodigital.com.mx/notas/contraloria_turno_a_la_pgj_40_casos_de_ex_funcionarios
http://periodicodigital.com.mx/notas/marquez_pide_no_adelantar_juicios_sobre_cuentas_de_alcala
http://imagenpoblana.com/2011/el-diputado-islas-le-ve-zavalita-%E2%80%9Cpotencial%E2%80%9D
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(Redacción)  
http://imagenpoblana.com/2011/agueera-asciende-la-candidatura-blanca-se-hunde   
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Exhorta el diputado Enrique Doger a regularizar colonias de Puebla  
El diputado Enrique Doger Guerrero presentó un punto de acuerdo, ante el pleno del Congreso del Estado, para 
regularizar la colonia Las Pozas y evitar problemas que puedan afectar las arcas municipales a futuro. En su 

exposición explicó que existe un decreto a favor de este asentamiento urbano desde el 2001, pero hasta el 
momento no se han escriturado los terrenos ya que aun siguen siendo propiedad ejidal.. (Angélica Patiño 
Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Exhorta-el-diputado-Enrique-
Doger-a-regularizar-colonias-de-Puebla&id=41258 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Con ayuda del tablero electrónico, diputados aprueban 10 comisiones  
Este día los diputados aprobaron, con el uso del tablero electrónico que costó 1.8 millones de pesos, la creación 
de 10 nuevas comisiones, de las cuales 3 preside el PRI, dos el PRD, PAN y PVEM, cada uno, y una el Partido 
Nueva Alianza. Presupuesto y Crédito Público, Procuración y Administración de Justicia, Comunicaciones e 
Infraestructura, Protección Civil, Desarrollo Económico, Desarrollo Urbano, Vivienda, Asuntos Metropolitanos, 

Grupos Vulnerables y de Organizaciones No Gubernamentales, son las nuevas comisiones que se aprobaron. 

(Santiago Quintana) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Con-ayuda-del-tablero-
electronico,-diputados-aprueban-10-comisiones&id=41259 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El transporte público en Puebla es un desorden: UPAEP  
En Puebla, el transporte público es un ―desorden‖, sentenció el rector de la Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo Miranda López, frente al titular de la Secretaría del Transporte (ST) del 

gobierno estatal, Bernardo Huerta Couttolenc, al poner en marcha el Centro de Desarrollo y Formación del 
Autotransporte (TRANSTEP). Dijo que las iniciativas que se están tomando  van en el camino correcto, pues 
―todos sabemos que el transporte público es un desorden‖. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-transporte-publico--en-
Puebla-es-un-desorden:-UPAEP&id=41260 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Contraloría investiga a ex titular del Capcee, Rodolfo Chávez Carretero 
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, reveló que la Contraloría del Estado cuenta ya con 
expedientes sobre posibles irregularidades detectadas durante la gestión de Rodolfo Chávez Carretero al frente 
del Capcee durante el sexenio pasado. Pero si bien Maldonado Venegas admitió que podrían ser varios los ex 
funcionarios bajo investigación, evadió responder si entre ellos está el ex titular de la SEP, Darío Carmona, así 
como los montos y detalles de las anomalías.(Alina Silva)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21573:contraloría-investiga-a-ex-
titular-del-capcee-rodolfo-chávez-carretero&Itemid=126  
PUEBLA ONLINE 

 Agüera anunciará este viernes si deja la BUAP y se va de candidato 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de  Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, afirmó que la sesión del 
Consejo Universitario que está convocada para este viernes ―será muy importante‖, pero evitó hablar si durante 
ésta solicitaría licencia para iniciar su campaña como candidato del PRI al Senado de la República. Detalló que 
entre los puntos que se tratarán en esta sesión ―se reflexionará acerca del entorno político que estamos viviendo 
y la postura de la rectoría‖, además de que se analizará la posibilidad de dar un Doctorado Honoris Causa al 

rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles. (Redacción)    

http://imagenpoblana.com/2011/agueera-asciende-la-candidatura-blanca-se-hunde
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Exhorta-el-diputado-Enrique-Doger-a-regularizar-colonias-de-Puebla&id=41258
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Exhorta-el-diputado-Enrique-Doger-a-regularizar-colonias-de-Puebla&id=41258
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Con-ayuda-del-tablero-electronico,-diputados-aprueban-10-comisiones&id=41259
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Con-ayuda-del-tablero-electronico,-diputados-aprueban-10-comisiones&id=41259
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-transporte-publico--en-Puebla-es-un-desorden:-UPAEP&id=41260
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-transporte-publico--en-Puebla-es-un-desorden:-UPAEP&id=41260
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21573:contraloría-investiga-a-ex-titular-del-capcee-rodolfo-chávez-carretero&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21573:contraloría-investiga-a-ex-titular-del-capcee-rodolfo-chávez-carretero&Itemid=126
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21551:agüera-anunciará-este-
viernes-si-deja-la-buap-y-se-va-de-candidato&Itemid=127  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Diputados donan 5 mil pesos a la Sierra Tarahumara 

En asuntos generales los legisladores aprobaron por unanimidad donar cada uno 5 mil pesos de su dieta mensual 
para los indígenas de la sierra Tarahumara en Chihuahua, para formar una bolsa de 205 mil pesos. Estos recursos 

servirán para la adquisición de bienes de primera necesidad y que serán entregados a los ciudadanos de ese 
estado.. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-donan-5-mil-pesos-a-
la-Sierra-Tarahumara&id=25250  
 

RETO DIARIO 

 Reestructura del Congreso benéfica al PAN con 13 comisiones 

Como parte de la reforma a la ley orgánica del Poder Legislativo, los diputados crearon 10 nuevas comisiones y 
los legisladores panistas presidirán cada uno un órgano en el Congreso. En está restructuración ratificaron al 
diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, como presidente del comité de adquisiciones, 
arrendamientos y servicios, pese a que fue destituido por la extinta Gran Comisión de este organismo el pasado 9 
de septiembre del 2011.. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reestructura-del-Congreso-

benefica-al-PAN-con-13-comisiones&id=25249  

 
RETO DIARIO 

 RMV rescata la Ex Hacienda de Chautla 

Con una inversión cercana a 60 millones de pesos en dos etapas, el Gobernador Rafael Moreno Valle puso en 
marcha las obras de restauración de la ex hacienda de Chautla. El Mandatario subrayó la importancia que tiene 
para su gobierno detonar el potencial turístico de las regiones del estado para atraer inversiones, generar nuevas 
fuentes de empleo, detonar el desarrollo económico, elevar el nivel de bienestar de las familias y fomentar su 
progreso. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-rescata-la-Ex-Hacienda-de-

Chautla&id=25248  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Arrancaron Terapias en el CRIT – Puebla 
El Gobernador Rafael Moreno Valle y su esposa, Señora Martha Erika Alonso de Moreno Valle, pusieron en marcha 
las terapias especializada en el Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT), con lo que la actual 

Administración Estatal refrenda su meta de renovar la esperanza de miles de niños con discapacidad. Al inicio de 
operaciones, el Gobernador fue informado que son quince menores con discapacidad, los primeros pacientes 
quienes recibirán atención integral en este centro inaugurado apenas el pasado 25 de noviembre, por parte del 
Presidente Felipe Calderón Hinojosa.  (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/arrancaron-terapias-en-el-crit-puebla/  

 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Es Mancera virtual candidato para GDF 
El ex procurador Miguel Ángel Mancera se convirtió en el virtual candidato de las izquierdas a la jefatura del 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21551:agüera-anunciará-este-viernes-si-deja-la-buap-y-se-va-de-candidato&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21551:agüera-anunciará-este-viernes-si-deja-la-buap-y-se-va-de-candidato&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-donan-5-mil-pesos-a-la-Sierra-Tarahumara&id=25250
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-donan-5-mil-pesos-a-la-Sierra-Tarahumara&id=25250
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reestructura-del-Congreso-benefica-al-PAN-con-13-comisiones&id=25249
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reestructura-del-Congreso-benefica-al-PAN-con-13-comisiones&id=25249
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-rescata-la-Ex-Hacienda-de-Chautla&id=25248
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-rescata-la-Ex-Hacienda-de-Chautla&id=25248
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/arrancaron-terapias-en-el-crit-puebla/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 20 de Enero de 2012 

 
 

 16 

Gobierno del Distrito Federal, tras conocerse los resultados de tres encuestas. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 SG descarta uso político de combate al crimen 
El gobierno federal rechazó un "manejo político" al denunciar la supuesta intervención del crimen organizado en 
las elecciones de Michoacán. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 

EL UNIVERSAL  

 Crecen desocupados que tardan más en hallar empleo 

En el último año aumentó en México el segmento de la población desocupada que tardó más tiempo en hallar 
empleo. Este caso fue más severo para quienes carecen de una fuente de trabajo y tienen entre 30 y 49 años, de 
acuerdo con datos del INEGI. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Pide MVS regular mercado televisivo 
Ernesto Vargas, presidente de Dish México, filial de MVS Comunicaciones, pidió a la Comisión Federal de 
Competencia regular los mercados de televisión abierta y restringida antes de avalar la fusión entre Iusacell y 

Televisa. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La enfermedad del poder 
La enfermedad del poder es mucho más grave que muchas otras que se consideran de sumo cuidado. 
Quien es contagiado por el virus del poder sufre diversos síntomas, de los cuales el más común es la pérdida de 

la conciencia y el sentido común. 
Estos enfermos suelen apartarse de la realidad, para vivir en su propio mundo, el cual es diametralmente 

opuesto al mundo real. 
Seguramente vienen a su mente muchos de estos pacientes, quienes al igual que los alcohólicos con dificultad 
aceptan su enfermedad. 
Esta enfermedad cronodegenerativa se agudiza en los pacientes que pierden al agente causante de la misma, 

que no es otro que el poder. 
Si convivir y asimilar el poder les causa mareo, prepotencia, arrogancia, egocentrismo, soberbia, ambición y 
alucinaciones; la pérdida del mismo les provoca envidia, rencor, nostalgia, odio, depresión y negación a la 
realidad. 
De ahí que estos últimos se conviertan en auténticos enemigos de la sociedad. 
Como un simple ejercicio, los invito a ponerse la bata médica para diagnosticar a nuestros especímenes 
políticos y encontrar la gravedad de cada paciente. 

En lo particular, diariamente los estudio y observo cómo se agudiza su enfermedad con el paso del tiempo. 
Muchos de los infectados son invitados especiales de esta columna, los cuales seguramente seguirán 
apareciendo mientras no se apliquen la cura a este mal. 

Y como la mayoría de las enfermedades, ésta no distingue colores, partidos, edades ni sexo; les pega a todos 
los que prueban las mieles del poder. 
Sin embargo, hay algunos seres ―harto poderosos‖, que sin darse cuenta viven en etapa terminal. 
Los síntomas son tan notorios que sobra decir los nombres de nuestros enfermos. 

La desesperación zavalista 
Triste, muy triste es ver a un hombre otrora poderoso mendigar la firma de la militancia partidista para 
justificar la ambición personal de ser candidato al Senado. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Al parecer, Javier López Zavala no puede aceptar que los tiempos políticos no le son favorables y que hoy debe 
abrir el espacio a otros personajes políticos con mayores posibilidades de triunfo para su partido. 
Por momentos tengo la impresión que Zavala no se ha dado el tiempo para asimilar lo sucedido el 4 de julio de 
2010 y las implicaciones de esa derrota. 
Sin embargo, pese a todo —en un auténtico golpe de suerte—, podría revivir de sus cenizas. 

De ultima hora 
Tal y como lo comenté el miércoles pasado, la decisión de la cúpula priista benefició las aspiraciones del rector 
de la UAP, Enrique Agüera, quien encabezará la fórmula al Senado. 
Sin embargo, durante esta madrugada, las diligencias nacionales del PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista 
discutieron la posibilidad de reasignar las candidaturas para dejar las dos plazas de Puebla al PRI, lo cual en 

teoría le abriría la segunda posición a Zavala. 
Al parecer, las amenazas de registro de Zavala podrían rendirle frutos y darle el segundo lugar de la fórmula, 

ya que el primer puesto esta reservado para Agüera Ibáñez. 
Esta mañana se conocerá la decisión final. 
Veremos y diremos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=891 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Se resquebraja el PRI 
Lo que parecía un camino fácil hacia Los Pinos se comienza a complicar. En todos los estados brotan las 

inconformidades por los procesos de selección de candidatos, en este caso al Senado de la República y aún 
falta por ver lo que va a ocurrir en lo referente a los diputados federales. 

En Puebla como en otras entidades, el proceso de selección del candidato a la primera fórmula al Senado de la 
República, comienza a complicarse y sea quien sea el abanderado, las posibilidades de triunfo se reducen 
porque difícilmente se logrará la unidad. 
La tragedia que vivió el priismo nacional en el 2006 con la fallida candidatura de Roberto Madrazo Pintado y el 
poblano en el 2010 con Javier López Zavala, al parecer no les sirvió de lección a los tricolores, quienes hoy 

comienzan a reeditar los mismos errores cometidos en ambas ocasiones. 
El proceso de selección de candidatos del PRI y el papel que juegue los gobernadores, es clave para saber 
hasta dónde puede llegar su abanderado Enrique Peña Nieto, quien ya comienza a resentir el peso del proceso 
de selección de candidatos y la fractura que trae consigo estas decisiones. 
Para Puebla, sea quien sea el candidato al Senado, el futuro de este personajes es poco alentador, porque los 
que no sean beneficiados jugarán a la simulación, tal y como ocurrió en la elección del 2010 en Puebla, más si 

como ―premio‖ de consolación les entregan diputaciones plurinominales, así en vez de obligarlos a trabajar 
para hacer ganar al candidato, los estarán induciendo a sólo ―hacer que trabajan‖, porque hasta les conviene 

que el PRI pierda. 
Y peor aún, si como todo parece indicar, el aspirante electo resulta ser el rector de la UAP, Enrique Agüera 
Ibáñez, el PRI no solo perderá el control del último bastión que le queda en la entidad que es la Universidad 
Autónoma de Puebla, sino que el académico deberá ser lo suficientemente hábil para evitar que la simulación lo 
pueda llevar a la derrota. 

Reitero, sea quien sea el candidato, la descomposición es un hecho, ni Blanca Alcalá, ni Javier López Zavala, ni 
Alejandro Armenta Mier, ni el propio Enrique Doger o el mismo Enrique Agüera quedarán conformes en caso de 
ser marginados de la contienda. 
Urge una cirugía mayor en el priismo local y también una a nivel nacional, de lo contrario, lo que se veía como 
un mero trámite se convertirá en una aventura complicada y de muy alto riesgo para todos. 
Como siempre, el gran ganador es el gobernador Rafael Moreno Valle, quien está feliz de ver como los priistas 
se deshacen unos a otros y él como siempre gana. 

Aceitan la estructura 
De acuerdo a una fuente, ayer en Casa Aguayo, se llevó a cabo una reunión muy interesante entre la 

estructura gubernamental y el exsecretario de Desarrollo Social y precandidato del PAN a la diputación federal 
por el distrito 12, Néstor Gordillo. 
Según la fuente, Gordillo recibió todo el respaldo de sus excompañeros para apuntalar su postulación, así como 
también lo recibirán los aspirantes de los distritos 4 con cabecera en Zacapoaxtla, 8 de Ciudad Serdán, el 9 de 

Puebla, el 10 de San Pedro Cholula, el 12 del propio Gordillo, el 15 de Tehuacán y el 16 de Ajalpan. 
La reunión —cuentan— tuvo como objetivo el ―aceitar‖ la estructura para apuntalar a estos candidatos y estar 
listos para comenzar a mandar cartas personalizadas en cada uno de estos distritos, contando con el padrón 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=891
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del Seguro Popular. 
Si algo hay que reconocer es que el morenovallismo es impecable para operar políticamente y que los 12 años 
de trabajo para alcanzar la gubernatura de Puebla, les sirvieron mucho para perfeccionar sus mecanismos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=888 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Se confabulan funcionarios de Ixe para vaciar una cuenta bancaria 

Carlos Ortiz, Jesús Villagrana Tajonar, María Guadalupe Páez López, en su calidad de —los dos primeros— 
gerente y subgerente de Ixe Banco, de la sucursal ubicada en el edificio del Triangulo de Las Ánimas, y la 

tercera en calidad de directora de Ixe Banco del bulevar 5 de Mayo 3746, fueron denunciados en la Delegación 
Norte del Ministerio Público, dentro de la averiguación previa 174/2012/Norte, por los delitos de robo, fraude y 
asociación delictuosa, luego de que sin su consentimiento dispusieran de una cuenta que tenía en ese banco, 
apoderándose de 22 mil pesos en efectivo. 

La afectada, Gabriela Alcántara Tamariz de 39 años de edad, dentista, sostiene que estos tres personajes, uno 
de estos su esposo, Jesús Villagrana —con quien está en trámites de divorcio—, se confabularon para vaciar su 
cuenta de ahorros, una vez que su marido se enteró que iba a retirar el efectivo, luego de que Guadalupe Páez, 
quien es encargada en la sucursal Anzures, le informó de la ―visita‖ para solicitar la cancelación de su cuenta, 
lo que también podría significar una violación a la confidencialidad. 
De acuerdo con lo que la afectada declaró, el jueves 12 de enero acudió a la sucursal de Ixe para cancelar su 
cuenta donde tenía 20 mil pesos, dinero que iba a utilizar para el gasto de sus hijos, luego de que al separarse 

de su marido éste le retiró el apoyo económico, siendo atendida por María Guadalupe Páez López, a quien le 
solicitó la cancelación de su cuenta y la entrega del dinero, le pidió que le diera su número de NIP y como se le 

había olvidado le recomendó que fuera a las oficinas del Banco Ixe en Cholula para una reposición y le dijo que 
la entrega de su dinero iba a tardar tres días. 
Alcántara Tamariz de inmediato se dirigió a realizar el trámite y de regreso, entre las 15:49 y 15:51 horas del 
mismo jueves —en dos operaciones de traslado de cuentas— habían sido retirados los 20 mil pesos que tenía 
ahorrados; se enteró porque le llegó un mensaje a su celular que cuenta con servicio de internet. 

Regresó con María Guadalupe Páez López, quien se hizo la extrañada y le dijo que iba a investigar qué había 
ocurrido; más tarde se enteró que fue su esposo, quien con la ayuda de su jefe y de Páez López habían retirado 
el dinero sin su consentimiento, por lo que solicitó que todo el peso de la ley caiga en su contra. 
El correo de los muertos 
Mugre en la Policía Ministerial 
“Le escribo desde la PGJ para ver si por esta vía los funcionarios de la dependencia hacen caso de lo siguiente: 

para ingresar actualmente a la Policía Ministerial nos exigen contar con un mínimo de estudios (licenciatura 
terminada), no contar con antecedentes penales, examen toxicológico, psicométrico y medico. 

”Pero eso no es para todos, pues en la reciente evaluación varios compañeros que ya pertenecían a la 
corporación no cumplieron con estos exámenes, tal es el caso de Ricardo Castro González, que actualmente 
está asignado en Tehuacán y que enfrenta un proceso penal por abuso de autoridad y golpes en contra de un 
empresario, pero no obstante en Tehuacán está siendo investigado por delincuencia organizada (solapar 
„narcomenudistas‟, robo de autopartes). 

”Pero eso no es lo grave, ya también fue investigado y sancionado administrativamente cuando estuvo adscrito 
en Puebla capital y Acatlán de Osorio por los mismos delitos. 
”El órgano interno de la PGJ ya está enterado y aun cuando ha encontrado que sus papeles oficiales de estudios 
que no llegan más que a certificado de secundaria, son apócrifos y sus exámenes toxicológicos no los ha podido 
pasar y el médico tampoco, por sus tatuajes, seguirá cobrando mientras a varios de nosotros nos han dicho 
que probablemente dejemos de trabajar si no aplicamos para alguna especialidad en criminología o alguna 
especialidad similar. 

”Eso no es justo”. 
Hasta aquí la carta. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=890 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=888
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El sagrado derecho al pataleo de Zavala y Blanca  
Javier López Zavala ejerce, junto con Blanca Alcalá, el sagrado derecho al pataleo del que gozan sin 
excepción todos los políticos. El candidato fallido se rebela ante lo que considera una decisión cupular. La 
exalcaldesa, pese a sus cuentas pendientes con el OFS, se aferra a las complicaciones del PRI para respetar 
las cuotas de género impuestas por el IFE. Cada uno por su lado amenaza con descarrilar la elección en 

Puebla en caso de ungir a Enrique Agüera Ibáñez a quien ahora califican de arribista y no priista. El clavo 
ardiente del oriundo de Pijijiapan, como siempre, es la famosa estructura tricolor de la que se dice dueño. 
Alcalá se agarra a su segundo lugar en las encuestas y pone por delante su condición de mujer para 
presionar al CEN. Las intensas presiones que todos ejercen ejemplifican apenas una de las 32 batallas que 
se libran a muerte en todo el país y que Enrique Peña Nieto debe resolver este día para que los elegidos, y 

solamente los elegidos, se inscriban al proceso interno. Las presiones, como es natural, se basan en 
amenazas de cambio de partido para los perdedores. El tren del exmandatario mexiquense llega a su 

segunda etapa para continuar su descarrilamiento.  
La selección de candidatos a senadores y diputados federales es la etapa más crítica del proceso político 
que debe resolver el candidato presidencial. La disputa por las 64 senadurías y las 500 diputaciones de mayoría 
no se resuelve por criterios objetivos como el posicionamiento electoral. La batalla es inclemente, sobre 
todo, en los 19 estados gobernador por el tricolor que pretenden enviar al Congreso a sus incondicionales 
para enfrentar las batallas por el presupuesto. A cambio, ofrecen hacerse cargo de la elección en sus entidades, 
es decir, financiar completamente las campañas y responsabilizarse de los resultados. En el resto de 

las 11 entidades donde no gobierna el tricolor, la selección de candidatos, especialmente la de senadores, abre 
la puerta a priorizar a los cuadros que más tarde competirán por recuperar la administración estatal por lo 
que casi siempre se designa a los mejor posicionados. 
Pero los riesgos no son evidentes. Por ejemplo, Roberto Madrazo Pintado atribuye su derrota en 2006 a 

la designación de candidatos a diputados y senadores. En su libro La traición detalla cómo decidió 
complacer a los gobernadores tricolores en la imposición de sus favoritos como una forma de 

satisfacer sus apetitos y ganar su apoyo. Pero en el trascurso de los meses, cuando comenzó su descenso en 
las encuestas, los mandatarios tricolores decidieron separar los juegos: ir con el PAN en la presidencial y 
apostar por la medalla de plata, es decir, la mayoría del Congreso a la que irían sus incondicionales. 
El tabasqueño afirma que se dio cuenta de su error hasta después de la derrota: los traidores en el 2006 fueron 
los gobernadores del PRI. 
El segundo riesgo sí es evidente: los aspirantes derrotados pueden terminar abandonando el PRI y jugando 
las contras al convertirse en candidatos de otro partido, o simplemente haciendo huelga de brazos caídos 

ahí donde ejercen influencia. Visto desde un escenario macro, los pataleos y descontentos pueden provocar 
una caída de 5 puntos en las encuestas presidenciales. Visto desde un escenario micro, las batallas 
regionales pueden desequilibrarse. 
El PAN y el PRD siempre esperan la resolución de las candidaturas priistas para sentarse a pescar entre los 

descontentos. A veces toman peces gordos, y otros muy escuálidos, pero casi siempre mejores que sus 
propios cuadros. El mejor ejemplo es la renuncia a la militancia de la senadora María Elena Orantes, de 
Chiapas, que ante la entrega de la candidatura a la gubernatura al Verde, Manuel Velasco se prepara para 

abanderar al PRD o al PAN con grandes posibilidades de ganar.  
Vaya quebradero de cabeza para Enrique Peña Nieto porque debe pensar en todas estas lógicas al mismo 
tiempo. La posible traición de los gobernadores. El privilegiar a los amigos y compañeros de batalla antes que a 
los mejor posicionados. Calcular el efecto de los desertores y trásfugas. Tranquilizar los ánimos y 
convencer con puro salivazo a los no favorecidos. Ejecutar operación cicatriz en apenas horas. Conducir las 
negociaciones y respetar la normativa electoral. 

Puebla representa una lógica de lucha regional por el poder complementada por otras 31 batallas estatales. En 
estas batallas veremos si verdaderamente Peña Nieto tiene un talento político para mantener unido a su 
partido y si puede desactivar las trampas preparadas por los gobernadores. Terminado ese capítulo irá a 
otra batalla desgastante: la designación de plurinominales. 
Por lo menos para Puebla la solución es sencilla. Peña Nieto debería hacerse simples preguntas. ¿Hasta dónde 

llegaría el pataleo de Javier López Zavala? ¿Qué pasaría si Blanca Alcalá es designada candidata, pero a media 
campaña es inhabilitada y multada con una suma multimillonaria? ¿Cuál sería el efecto de tal escándalo? Y 

por último: ¿hay algún mejor perfil que el de Enrique Agüera?  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-200112.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Están a punto de cometer la misma burrada 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-200112.php
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Candidatura de unidad es sinónimo de imposición, abuso y dedazo a la militancia; pero los políticos, y uno que 
otro periodista, armonizan las tres sílabas como las cuerdas del violín un concierto de Wagner, cuando el mote 
de “candidato de unidad” si con algo viene bien es con chingadera y ojetada.  
¿O no fue una ojetada que al PAN le impusieran a Javier Lozano Alarcón? ¿O no fue también que a la izquierda 
poblana le enjaretaran a Manuel Bartlett? ¿O no lo será que al PRI le endilguen a Enrique Agüera? Pero, ni 

hablar, así son los partidos políticos. Desde el centro les dicen quién es el bueno. ¡Y se chingan! 
Las cosas por su nombre. Si en el PRI -como dijeron- deciden inscribirse Fernando Morales Martínez, Alejandro 
Armenta Mier, Javier López Zavala, Enrique Agüera, Claudia Hernández o algún otro despistado, ¡bien por 
ellos!, ¡bien por su partido!, ¡y bien por la competencia democrática! Tienen todo el derecho de hacerlo. 
Si por el contrario, se acobardan y reverencian la candidatura de unidad por ser un centralazo a favor de 

alguno de ellos qué pena; qué pena, porque a los mexicanos nos gusta la competencia política. Nos gusta que 
la democracia y la competencia parezca auténtica como los partidos América-Chivas, Diablos-Tigres o 

Dallas-Jets. Vamos, o como las peleas del Canelo, o Chávez junior. 
La manera en que conduce el proceso interno de selección de candidato presidencial el CEN del PAN 
es digno de aplaudirse; por momentos, da la impresión que la buena es Josefina Vázquez Mota; luego, como 
que Ernesto Cordero lleva las de ganar; y, aunque con menos posibilidades, vemos a un Santiago Creel 
luchando contra el mundo. Lo están haciendo muy bien. 
Qué lástima que el CEN del PRI haya cometido la burrada de cerrarle el paso a Manlio Fabio 
Beltrones, para privilegiar a Enrique Peña Nieto, porque al hacerlo renunció también a la valiosa 

publicidad televisiva y radiofónica que le confiere la ley en el tema de precampañas. Andrés Manuel López 
Obrador, otro que la regó. Pero como dice aquel proverbio ranchero: El hombre es el único animal que tropieza 
dos veces con la misma piedra. Y el PRI, está a punto de cometer en Puebla la misma burrada con la 
candidatura a senador. 

Difiero de algunos de mis colegas que le apuestan por entero al rector de la BUAP; yo si quisiera ver a 
Fernando, Zavala, Alejandro y Agüera haciendo precampaña por el Senado. Me gustaría que se inscribieran y 

se la tomaran en serio. Es más, un ejercicio de ésta naturaleza serviría para darle cuando menos tres 
brochazos (verde, blanco y rojo) a Agüera para pintarlo de priista. A otro perro con ese hueso de la 
candidatura de unidad.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/enero/colum-entranas-200112.php 

 

(Diálogos En El Infierno/José Zenteno) 
 
El dilema real de las familias mexicanas y los motivadores del voto 

La oferta de cambio ha sido la principal promesa de los políticos en campaña. El discurso del cambio no es una 
ocurrencia genial de algún publicista, todo lo contrario, está fundamentado en una expectativa real de los 
mexicanos que en cada elección aspiran a seleccionar, ahora sí, a nuevas autoridades que logren transformar 
su difícil realidad. El cambio como aspiración subyacente en el imaginario colectivo aparece en los estudios de 

opinión que hacemos para el diseño de las campañas. Las sesiones de grupos de enfoque y las encuestas 
―base‖ que normalmente nunca se publican, demuestran que la demanda de cambio es el motivador de voto 
más poderoso y también el más engañoso. 

Hagamos memoria y encontraremos que allá por 1994 el lema de campaña de Luís Donaldo Colosio fue 
―Cambio con rumbo y responsabilidad‖. En el 2000 Vicente Fox ofreció ―El cambio que te conviene‖. El PAN del 
2003 le pidió a los mexicanos ―Quitarle el freno al cambio‖. Hoy el movimiento de Andrés Manuel López 
Obrador asegura que ―El verdadero cambio está por venir‖. También hay ofertas de campaña que hacen 
referencia al cambio de manera implícita. Por ejemplo, la campaña del PRI en Puebla en el 2007 aseguraba que 
―Para salir adelante‖ había que votar por sus candidatos. Este mensaje buscaba conectar con la segunda parte 

del anhelo de cambio que es la de mejorar, porque nadie quiere cambiar para estar peor, por lo tanto y en el 
contexto de la elección previa -la del 2006- en que el PAN ganó la capital y por primer vez el estado de Puebla, 
el PRI ofreció que para salir adelante y hacer que las mejoras fuesen realidad, había que volver a votar por 
ellos. 

Las elecciones del 2012 no tienen porqué ser diferentes en cuanto al principal motivador del voto; el tan 
llevado y traído cambio. Ahora bien, yo me pregunto si el cambio del 2000 significa lo mismo al anhelo que 
tenemos los mexicanos dos sexenios después. En muchos aspectos las condiciones se mantienen igual de mal o 

incluso han empeorado, por lo que podría pensarse que el cambio tiene la misma significación que antes. Pero 
hay cuestiones que ya no son tan importantes, por ejemplo, la idea de sacar al PRI del poder; al llevar dos 
sexenios fuera del gobierno federal esa ya no es una aspiración colectiva, ni siquiera la de impedir que regrese. 
El cambio del 2012 tiene nuevos ingredientes; la inseguridad, el enfrentamiento social, la guerra contra la 
delincuencia organizada y el empobrecimiento de amplios segmentos de las poblaciones urbanas, ya que antes 
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el fenómeno de la pobreza se presentaba con mucho mayor énfasis en las zonas rurales. 
Veamos algunos datos económicos. La última Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares 2010 -
ENIGN- publicada por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática -INEGI-, explica con mucha 
claridad cuál es el drama en que viven millones de familias en nuestro país. El ingreso corriente total de los 
hogares disminuyó 6.8 por ciento en términos reales con respecto a 2008. El ingreso monetario decreció 8.2 

por ciento y el no monetario en 1.0 por ciento en el periodo 2008 - 2010. El ingreso corriente promedio por 
hogar se ubicó en 34 mil 936 pesos trimestrales, que representa una disminución de 12.3 por ciento, a precios 
constantes del 2010, con respecto a 2008. 
El gasto corriente total promedio por hogar se situó en 30 mil 596 pesos trimestrales, mientras que en 2008 
fue de 31 mil 809 pesos; lo que representa una caída de 3.8 por ciento. Los rubros a los que el promedio de los 

hogares destinan un mayor porcentaje de gasto son: alimentos, bebidas y tabaco con 33.4 por ciento;  
transporte y comunicación con 17.2 por ciento; educación y esparcimiento con 13.6 por ciento. Sin embargo, 

existen grandes diferencias por deciles de hogares: el 10 por ciento de los hogares con menores ingresos 
dedican el 49.9 por ciento de su gasto a alimentos, bebidas y tabaco, mientras que el decil de más altos 
ingresos dedica solo el 22.9 por ciento. El 10 por ciento de los hogares con más altos ingresos dedica 19.5 por 
ciento a educación y esparcimiento, mientras que el 10 por ciento de los hogares de menores ingresos solo 
puede dedicar a este concepto solo el 5.4 por ciento. 
Destaca que el indicador de desigualdad mejoró entre 2008 y 2010 donde aparentemente se redujo la brecha 
entre los hogares más ricos y los más pobres, al pasar el coeficiente de Gini de 0.456 en 2008 a 0.435 en 2010 

(mientras este coeficiente se acerque más a cero significa que la riqueza está mejor distribuida, al tender más 
a uno la riqueza está más concentrada). Este cambio en el Coeficiente de Gini se presenta no porque subiera el 
ingreso de los hogares más pobres, sino porque bajó más el ingreso de los hogares más ricos. Lo anterior da 
cuenta de un empobrecimiento generalizado con mayor énfasis en los hogares de más altos ingresos. En 

conclusión, la economía ya no es funcional para nadie, ni siquiera para los segmentos de más altos ingresos. 
Ahora veamos datos oficiales sobre la percepción de la inseguridad. La Encuesta Continua sobre la Percepción 

de la Seguridad Pública (ECOSEP), publicada también por el INEGI, indica que en diciembre de 2011 el 58.8 
por ciento de los mexicanos se sentía más o mucho más inseguro que 12 meses antes. Este indicador creció 
3.6 puntos porcentuales con respecto al mes de enero del mismo año. La percepción de los que se siente más o 
mucho más seguros con respecto a hace 12 meses también se incrementó en 3 puntos porcentuales con 
respecto a enero de 2011 para ubicarse en 11.2 por ciento de la población. 
Según datos de la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública, 2011, publicada 
por el INEGI, entre marzo y abril de 2011 el 69.5 por ciento de los mexicanos mayores de 18 años de edad 

percibían como insegura a la entidad federativa donde residían, frente a un 28.3 por ciento que la percibía 
segura. Ello se explica porque el crecimiento de las víctimas del delito creció dramáticamente entre 2009 y 
2010 según la encuesta antes mencionada y la Encuesta Nacional sobre Inseguridad 2010, también publicada 
por INEGI. En el año 2009, el 10.1 por ciento de la población mayor de 18 años se dijo víctima de algún delito, 

mientras que en 2010 la proporción de víctimas en el mismo segmento se ubicó en 24 por ciento, lo que se 
traduce en un incremento de 13.9 por ciento en la incidencia delictiva en solo un año al pasar de 7.2 a 17.8 
millones de víctimas de algún delito. Sin duda, la política de seguridad en el país tampoco está funcionando. 

Los números son fríos y provocan escalofríos para quienes los leemos con atención. El dilema de las familias 
mexicanas en el 2012 es mucho peor que nunca en la historia reciente del país. Vivimos una crisis de 
expectativas muy profunda que pone en jaque a las instituciones sociales y políticas. La gente quiere volver a 
tener certezas; saber que el futuro inmediato no los acecha y que sus familiares regresarán sin ser caer 
víctimas de la delincuencia, que en el futuro mediato sus hijos podrán estudiar, encontrar trabajo y tener una 
vida feliz. Sin duda, la divisa del cambio será fundamental para ganar en estas elecciones presidenciales, pero 

esta vez, a diferencia de las anteriores, el cambio debe ser real, profundo y hasta doloroso, de lo contrario la 
gente no resistirá otro engaño. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/dialogos/2012/enero/colum-dialogos-200112.php  

 
 

(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 
 
La izquierda tribal no pasará 
La izquierda de nuestro país puede convertirse en el fiel de la balanza en lo que hace a las elecciones 

presidenciales de 2012; a nadie escapa que la elección será muy reñida, complicada, en la misma tesitura que 
la del 2006 o quizá peor. Por ende, el papel que jueguen las expresiones ideológicas de izquierda será 
fundamental para el resultado de la elección. 
La izquierda en México está representada por el PRD, aunque en los últimos años los partidos emergentes de 
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esa misma geometría política han avanzado casilleros, auspiciados desde el poder. Así, para nadie es un 
secreto que el PT fue una creación salinista y que hoy en día, un salinista, sigue siendo el dueño del partido. Y 
por el otro lado Convergencia ha visto repuntar sus números justo en aquellos estados de la república donde de 
facto se ha aliado con el PRI-gobierno, salvo el honroso caso de Puebla donde se vio ciertamente obligado a 
sumarse a una coalición electoral  para ganarle al PRI y a la que se negaban sus dirigencias a participar en un 

principio. Estos dos partidos emergentes de la izquierda mexicana son hoy controlados por Andrés Manuel 
López Obrador, personaje que nunca se ha podido quitar la careta del PRI y que hoy, desde su posición de 
pseudo oposición a favor de los más pobres, le hace el trabajo sucio al PRI para que retenga o recupere el 
poder, según sea el caso. 
El PRD ha tenido intentos modernizadores desde su fundación en 1989, en las postrimerías de la elección que 

perdió Cuauhtémoc Cárdenas; el propio Cárdenas ha venido evolucionando en su discurso y sin duda es un 
referente moral de la izquierda contemporánea en México. Sin embargo, las incrustaciones de algunos ex 

priístas en el seno de la izquierda perredista, aunada a la legión de la izquierda pura —exmiembros del PPS, 
PRT, PSUM, etcétera— han estancado al perredismo en un paraje discursivo bastante lamentable. De aquí 
subyace justamente López Obrador, quien desde que fungió como presidente nacional del PRD se percató de 
que la institución era un verdadero caldo de cultivo para sus ambiciones. Se adueño primero del DF no 
obstante haber sido un candidato sin los requisitos legales para competir por la nominación; luego, aprovechó 
la jefatura de gobierno para articular una muy generosa estructura que desde entonces aceitó con recursos 
públicos –a nadie se le debe olvidar la penosa imagen de Bejarano guardándose los billetes que le encargó su 

jefe López Obrador recoger de cierto empresario-, misma que mantiene intacta hasta estos días y que a la luz 
de cualquier ejercicio de transparencia se trata de una estructura de recursos de dudosa procedencia.  
En este orden de ideas, una vez más el PRD se debate entre el pasado y la modernidad; para no perder de 
vista el hecho concreto de que el PRD se puede convertir en el fiel de la balanza de la elección de 2012, 

digamos que el pasado lo representan evidentemente las prácticas autoritarias de López Obrador. Y el futuro lo 
es, me parece, el actual Jefe de Gobierno del DF,  Marcelo Ebrard. Con aquél, es decir con el tabasqueño, están 

los de siempre: Bejarano, Padierna, Batres, Quintero y compañía. Con éste, se suman los liderazgos más 
modernos de la izquierda. 
Ahora que López Obrador es el candidato del PRD y otras expresiones de izquierda a la presidencia de la 
república, los panistas y priístas pueden estar tranquilos respecto al enemigo a vencer. No se deben distraer –
panistas y priístas- en el disfraz que se autoimpuso López obrador de ser una dulce oveja amorosa, siendo un 
auténtico lobo. En el tabasqueño se aplica el dicho que reza  crea fama y échate a dormir. En efecto, la 
izquierda más rancia, obsoleta y autoritaria está en la figura del oriundo de Macuspana, esa que mal gobernó el 

país en la década de los setenta con Echeverría a la cabeza, la que estatizó todo lo posible y derrochó el dinero 
público de manera triste y desordenada. Es la izquierda que ya conocemos: la que ocupa calles como método 
de presión política porque no sabe, no puede o no quiere debatir en los foros institucionales que exige la 
democracia. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2012/enero/colum-opinionpedrogutierrez-
200112.php  

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Sin problemas, las asambleas priistas 
Ayer se llevaron a cabo en los 16 distritos electorales federales de la entidad las asambleas priistas 
para designar a 800 delegados a la convención estatal para elegir candidatos al Senado de la 
República, por parte del Partido Revolucionario Institucional y a 150 delegados por cada distrito, 
para designar a los candidatos a diputados federales. 

Los problemas fueron mínimos. Los priistas en general tuvieron un comportamiento disciplinado como siempre, 
salvo en dos o tres distritos donde se manifestaron inconformidades. Para la convención estatal, cada distrito 
será representado por 50 delegados. 
De hecho ya hay prácticamente candidatos designados para las 16 diputaciones federales. Falta afinar detalles, 

entrar en negociaciones finales con los inconformes, en fin, limar asperezas. 
Siempre ha sido así. Incluso el fuego amigo del que son víctimas algunos de los aspirantes, como Blanca 
Alcalá, cesará una vez que se tomen las decisiones. 

Estaba anunciada la visita a Puebla del candidato presidencial priista, Enrique Peña Nieto, precisamente para 
aminorar los problemas que se esperan en varios distritos, por la designación de candidatos, pero fue aplazada. 
Parece que de lo que se trata es que el candidato presidencial venga cuando las aguas estén calmadas y no 
cuando estén en plena ebullición. 
De acuerdo con la convocatoria lanzada por el Comité Nacional del PRI, las precampañas iniciarán el 27 de este 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2012/enero/colum-opinionpedrogutierrez-200112.php
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mes y ahí se medirá el grado de descontento o de satisfacción de los priistas, por este proceso de selección. 
Todo parece indicar que prevalecerá la unidad, pues los priistas están plenamente conscientes de que si se 
dividen no recuperarán el poder federal y ya saben las consecuencias: vivir fuera del presupuesto, y eso, como 
dijo el diputado oaxaqueño Garizcurieta, es vivir en el error. 
 Los candidatos por Puebla capital 

Hasta ayer, parecían decididos ya los candidatos priistas para los cuatro distritos de la capital del 
estado. 
Por el seis iría Jorge Ruiz Romero, extesorero municipal y diputado local; por el nueve estaría el empresario 
Julián Hadad, exregidor del Ayuntamiento y miembro de la dirigencia estatal del PRI; por el diez primero 
Elías Abaid, del Verde o Lucero Saldaña del PRI, y por el doce Pablo Fernández del Campo, exdiputado 

local y exregidor. 
Muchos aspirantes quedan fuera, ya que solo uno de cada distrito puede ganar. 

De lo anterior está plenamente consciente el presidente de la Fundación Colosio municipal, Germán Hilman, 
quien aspira por el distrito nueve de esta capital. Si la decisión de la asamblea, dice, no le favorece, él piensa 
seguir trabajando en la fundación que preside, cumpliendo fielmente con sus atribuciones, de estudiar los 
problemas del municipio, plantear soluciones, formular programas de trabajo para los candidatos y promover la 
ideologización de los militantes de su partido. En actitud madura y realista, dijo aceptar, si hay posibilidad, la 
candidatura para la suplencia. 
Se inició la sustitución de mototaxis 

Ayer, en las afueras del estadio Hermanos Serdán, el secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla, hizo entrega de 23 taxis a 46 dueños de mototaxis, de poblaciones de la región de 
Cholula. 
Con esto se inició el proceso de sustitución de ese tipo de transporte, de manera legal y adecuada. 

El titular de la Secretaría General de Gobierno expresó que las autoridades estatales estarán pendientes para 
que todo el proceso se lleve a cabo dentro de la ley y que se den opciones a los mototaxistas para llevar una 

vida digna, respetable y de mayor progreso. 
 Héctor López presentó su libro 
Héctor López Ramírez, un muy querido amigo y colega nuestro, presentó su libro Más allá del 
amor, en un concurrido acto efectuado la tarde del miércoles en el auditorio de la Escuela Libre de 
Derecho de esta capital. 
Maestros de Filosofía y Letras hicieron comentarios respecto al trabajo de Héctor y él, apoyado con un audio 
musical, hizo una magnífica presentación de su obra. 

El autor es un extraordinario epigramista y tiene un gran sentido del humor. La presentación del libro fue un 
acto cultural extraordinario, al término del cual se ofreció un vino de honor a los asistentes que llenaron por 
completo el salón. 
Notas breves: Se asegura en los corrillos del PRI, que Jesús Morales Flores, será candidato a 

diputado federal por Tepeaca y una joven, que ha trabajado desde hace tiempo en el PRI estatal, Isabel 
Allende Cano, será la candidata por Ciudad Serdán, donde nació. También son mencionados como posibles 
candidatos del PRI a la diputación federal por el distrito que tiene su cabecera en Atlixco el licenciado Héctor 

Jiménez y Meneses y la exdiputada local Rocío García Olmedo… Este día se llevará a cabo en el 
Paraninfo del edificio Carolino, la sesión del Consejo Universitario en la que presentará su renuncia a la 
rectoría de la BUAP el doctor Enrique Agüera Ibáñez, para aceptar su postulación como candidato al Senado 
de la República por el Partido Revolucionario Institucional… Miguel Ángel Mancera será el candidato del 
PRD y la alianza de izquierda a la jefatura del gobierno del Distrito Federal. Las tres encuestadoras lo 
colocaron en primer lugar, quedando en segundo sitio Alejandra Barrales y en tercer lugar Martí Batres. 

Mancera pues, será el candidato a vencer por Beatriz Paredes del PRI, que está bien posicionada, pero va a 
pelear una plaza gobernada por la izquierda desde hace 18 años, lo cual no será fácil.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-200112.php  

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
* Timan a Aréchiga  
* Tiro certero a Alcalá  
Priista oportunista. La inminente candidatura al senado por el Panal de Guillermo Aréchiga Santamaría lo tiene 
nervioso. La ignorancia sobre estrategias de campañas electorales, lo obligó a reunirse de manera urgente con 
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el priista Fernando Camargo, que al final del sexenio marinista tuvo su premio en la designación como director 
de dictaminación y trámite de la entonces Secretaría de Comunicaciones y Transportes, para pedirle un 
proyecto estratégico.  
Esta oportunidad de ninguna manera la podría dejar pasar Fernando Camargo, quien además del proyecto 
estratégico le ofertó la base de datos del INEGI con nombre de cada uno de los ciudadanos por calles, así como 

estudios y condición económica de los votantes en potencia. La ignorancia de Guillermo Aréchiga, fue notoria 
para quien por años ha laborado en las entrañas del PRI, por lo que sin empacho le pidió 30 mil pesos por el 
trabajo.  
Guillermo Aréchiga quiere asegurar el premio que le otorgó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y su 
protectora política, Elba Esther Gordillo, para alcanzar una senaduría. Aunque el plan del mandatario es que el 

candidato del Panal, sí alcance la meta, en cambio el del PRI (quien hasta ayer era Javier López Zavala), pierda 
para acomodar a su otro alfil Javier Lozano Alarcón, ex secretario del Trabajo.  

Sin embargo, Aréchiga Santamaría pretende evitar alguna sorpresa y pide asesoría al bando contrario en la 
persona de Fernando Camargo, que hace unos meses brincó y pataleó para llegar a la dirigencia municipal de 
su partido, que finalmente recayó en otra protegida del sistema, Claudia Hernández.  
Debido a la información privilegiada que maneja Fernando Camargo en lo relacionado con campañas 
electorales, ahora la vende al mejor postor. Como alerta a Guillermo Aréchiga, basta recordarle que este 
mismo personaje le operó a Javier López Zavala, en municipios de la sierra Norte del estado de Puebla; la 
elección y los resultados negativos sobra relatarlos.  

Ahora sin priistas a quien engañar porque conocen la manera de trabajar de Fernando Camargo, busca 
incautos y en Aréchiga Santamaría encontró al adecuado. Sin embargo también ha ofertado proyectos de 
campaña al mismo candidato presidencial, Enrique Peña Nieto.  
Como se trata de un político de las grandes ligas nacionales, tuvo cuidado de mostrar documentación del IFE, 

es decir el padrón de electores, pero enriquecido con datos que maneja el INEGI y los cuales no son del 
dominio público, que maneja de exclusiva. Por supuesto lo anterior ya es conocido en la Secretaría de 

Gobernación, pero lo dejan operar porque lo mismo hace su patrón, Javier López Zavala, quien ha puesto al 
servicio de Rafael Moreno Valle Rosas, información exclusiva de ex funcionarios marinistas, políticos en general 
y empresarios. Todo con el fin de alcanzar la candidatura al senado.  
REPORTE DEL INFORMANTE  
Paloma sin alas. La jugada para bajar del carro a Blanca Alcalá en sus aspiraciones a la senaduría, dio 
resultado. El golpe fue directo al plexus solar y de consecuencias mortales, bajo ninguna circunstancia podrá 
comprobar los mil millones de sus cuentas públicas, ni siquiera con las propiedades adquiridas en la zona 

residencial de Angelópolis.  A pesar de ser la mejor posicionada del PRI, aun por encima del rector de la BUAP, 
Enrique Agüera, podrá lograr la candidatura. Aunque también hay que decirlo para bien de los poblanos, no 
será senadora quien se enriqueció en los 3 años de administrar al municipio y todavía pretendía representarnos 
en el Senado y gozar del fuero y todo lo que representa pertenecer a la Cámara alta del Congreso de la Unión.  

El caso seguirá abierto por lo menos hasta la próxima semana (23 de enero), cuando queden definidos los 
candidatos de todos los partidos políticos a los puestos de elección popular. Y podría alcanzar al primer tesorero 
en la administración de Blanca Alcalá Ruiz, Javier Ramírez Carranza.  

Y lo mismo le sucederá a quien insista en alterar los planes del autoritario gobernador de Puebla. Está decidido 
a que las 2 senadurías de mayoría relativa sean para su gente designada. Uno de ellos es Javier Lozano 
Alarcón, a quien le debe el favor y viene recomendado directo de Los Pinos.  
El ex secretario del Trabajo, sin esta clase de entuertos no ganaría una votación abierta ni en su propia casa, 
por lo que necesita del apoyo del aparato gubernamental. A cambio Moreno Valle Rosas ofrecerá algunas 
diputaciones federales como la del distrito 11, donde María Isabel (Marisa) Mantilla Rodríguez, gente del alcalde 

Eduardo Rivera Pérez, quien es la virtual candidata, perderá la elección y si no al tiempo (ya está planchado el 
asunto).  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 
(Confesionario) 

 
El Oidor  

Oremos. Se vale la solidaridad con los indígenas de la Sierra Tarahumara, se vale que la sociedad civil e 
instituciones educativas se organicen para apoyarlos; sin embargo no hay que perder de vista la obligación que 
tiene el gobierno federal y el de Chihuahua. Sería contraproducente que se acostumbren a que les hagan la 
chamba, así que lo que no se vale son las declaraciones del propio gobernador César Duarte Jáquez, quien dijo 
que aún con hambruna los rarámuris son felices. Y mientras, no escatima en tonterías y demás estrategias 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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publicitarias que rinden culto a su personalidad... Lo que es la vida, los rarámuris también lo están 
publicitando, pero como lo que es.  
La codicia. Y hablando de simulaciones, la que se da en el Congreso, pero no crean que por el aciago trabajo de 
los diputados. No, nunca. Más bien por su pantallita nueva ?que nos costó a ustedes y a mí cerca de dos 
millones de pesos?. Pobres, por más que le picaron y picaron, nada de nada, no sirvió y pues terminaron con 

su discreto papelito. Para puras vergüenzas ese Congreso.  
Otra cosa que también da pena y congojo es el sueldazo de los "enlaces" de prensa en el gobierno del estado, 
que más que facilitar la chamba de los reporteros, la limitan. Eso sí, religiosamente reciben sus 40 mil pesotes 
mensuales.  Como el llamado a misa. Siguiendo con las vergüenzas del pecado y el descrédito, ahora el 
diputado Lauro Sánchez López asegura que cobrar por información no es sinónimo de opacidad, vaya, que no 

es inconstitucional. ¿Acaso sabe de lo que habla el diputado? No creo, porque seguramente NUNCA ha 
solicitado información a través de transparencia, eso seguro.  

Pero el secretario de gobierno está peor, lanza la piedra y esconde la mano. Ahora quiere adjudicarle sólo al 
Congreso local el descrédito y la incoherencia del discurso que encabeza su jefe (¡cómo si no supiéramos quién 
es empleado de quien!). Sí, por un lado el góber asegura que no tolera la corrupción y promueve la rendición 
de cuentas, y por el otro, pues cobra de manera exagerada por darla, restringiendo así el acceso... Por vía de 
mientras, ya lo dijo Manzanilla, no harán nada al respecto; que lo hagan quienes aprobaron las reformas.  
Pecados y pecadores. Este miércoles por la mañana, se reunieron en el restaurante "La Casa de Los Muñecos" 
del centro histórico, el delegado en Puebla del IMSS, Francisco Fraile García; y el líder de la sección 1 del 

Sindicato de Trabajadores del Instituto Mexicano del Seguro Social (SNTSS), Ramón García Jiménez; aunque 
no sabemos con qué fin.  ¿Será qué hablaron sobre el desabasto de medicamentos que existe actualmente en 
el IMSS?  ¿Será que están negociando plazas?  Quién sabe qué se tramen, lo cierto es que no salieron juntos, 
Fraile García fue el primero en irse y minutos después se retiró García Jiménez. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(El Mapache) 
 
Operación “Maestro Limpio” en el IAPEP 
Tras el anuncio oficial de la desaparición del Instituto para la Asistencia Pública del Estado de Puebla, el IAPEP, 
debido a la política de ahorros que tanto presume el gobierno estatal, al interior del organismo descentralizado 
se han intensificado las acciones para dejar toda la documentación en orden… y limpiar el cochinero que 
Guillermo Velázquez y sus huestes han destapado en tan sólo un año al frente. 

Tanto Guillermo Velázquez como su incondicional Víctor Manuel Aguilar Herrera, encargado de despacho de la 

Dirección del Monte de Piedad, no saben cómo solventar tantas ―desapariciones‖ en los inventarios de las 
sucursales del Montepío. Sucede que para los empleados no es desconocido que laptops, artículos electrónicos 
y joyería, fueron ―rasurados‖ de las listas de empeños para engrosar el inventario personal de estos personajes 
y de otros ―empleados de suma confianza‖, quienes llegaron de la mano de Velázquez Gutiérrez. 
Es oportuno mencionar que Víctor Manuel Aguilar Herrera llegó al Monte de Piedad como encargado de 
despacho para sustituir a José Luis Brito de la Fuente, quien a su vez fue enviado como titular del Panteón de la 

Piedad, en sustitución… del mismo Víctor Manuel Aguilar. 
Los cambios obedecieron a que se hicieron evidentes las irregularidades que ambos funcionarios cometían en 
sus respectivas carteras, pero en lugar de aplicar sanciones ejemplares, Guillermo Velázquez lo único que hizo 
fue un canje de puestos, para que las irregularidades siguieran, con su evidente beneficio personal. 
En el Panteón de la Piedad también son evidentes los excesos en los que opera José Luis Brito de la Fuente, a 
quien, entre otras cosas, se le señala como responsable de la ―venta‖ de beneficios a los usuarios, como ―el 

arreglo‖ de las fosas y otros trámites, previo pago de cuotas inaccesibles para los deudos, que no tienen de 

otra más que pagar para poder entrerrar a sus muertos. Ni se diga la venta de flores o el agua para las lápidas. 
Llama la atención, por cierto, que en el directorio oficial, contenido en la página de internet del propio gobierno 
estatal; figure una misma persona en varias carteras, como el mismo Aguilar Herrera, quien además de ser el 
encargado de despacho de la Dirección del Monte de Piedad, es también Subdirector Técnico de Valuación, 
Subdirector de Control de Operaciones y coordinador de la sucursal Catedral. 
En esta situación resalta también el nombre de Edgar M. Carreto, cuyo nombre completo es Edgar Moranchel 

Carreto, quien en la página web suprime su apellido paterno para evitar se relacionado con sus primos, los tiro 
Moranchel, presos por el fraude de SITMA y Invergroup. Moranchel Carreto aparece en el organigrama como 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Coordinador de Seguimiento Operacional y Administrativo, Director de Admistración de Negocios y jefe del 
departamento de Recursos Humanos. 
(Darle click para consultar la página oficial del gobierno del estado: 
http://transparencia.puebla.gob.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=2920&It
emid=1044 ) 

¿Se puede que una misma persona ocupe 3 carteras distintas? ¿Cobrará por cada una de las carteras en las 
que dice trabajar? ¿Esa es parte de la estretagia del gobierno estatal para generar ahorros? 
Son preguntas, conste. En la otra entrega, le platicaremos sobre la enorme lista de beneficiados que llegaron 
junto con Guillermo Velázquez y que lo ayudan a apuntalar su proyecto político, ante la cercanía del inminente 
cierre de este importante instituto de asistencia social. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7781:operacion-maestro-
limpio-en-el-iapep&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Moreno Valle y la Transparencia, el Referéndum y la Caída del Sistema  
En entrevista con Sexenio, el gobernador Rafael Moreno Valle dejó en claro que quienes han venido criticando la 
falta de transparencia en Puebla se están equivocando y están generando un falso debate, una vez que el 
estado pasó del lugar 27 al 19 en un solo año. 
Es decir: la Ley de Transparencia era una de las peores del país y hoy es una de la mejores. 

Dijo que el debate nada tiene que ver con la transparencia: ―Los derechos tienen un costo para el estado y por 
ley deben tener un costo. No hay que desviar la atención. La transparencia significa tener derecho a la 
información, y los ciudadanos lo tienen‖. 
Ante el anuncio del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) en el sentido de que su administración 
mantiene diversos candados ―para dificultar a la ciudadanía el acceso a la información relativa al gasto público‖, 
el gobernador señaló que los ciudadanos pueden obtener gratuitamente la información relacionada con el gasto 
público a través de internet, lo que evidencia que en el tema de transparencia hay un avance considerable. 

Aclaró que el cobro por concepto de copias certificadas proviene de la Ley de Ingresos de 2009 y se justifica por 
los gastos que estas generan. 
En ese sentido, señaló que cualquier información puede ser solicitada, consultada y obtenida. 
 ¿Y el Referéndum? En México es una tradición el referéndum. 
Cada vez que hay elecciones, un sector de la sociedad siempre plantea que las mismas servirán para calificar el 
gobierno en turno. 

Desde un presidente municipal, pasando por un gobernador, hasta llegar al presidente de la República, todo 
mundo es sometido al viejo ritual del referéndum. 
Esa necesidad ligada a la esquizofrenia no podrá ser posible ahora en Puebla, una vez que el gobernador Moreno 
Valle abdicó a la política partidista al anunciar en su Primer Informe que no participaría en ningún acto de esa 
naturaleza. 
En ese sentido: en Puebla no habrá referéndum, pues el gobernador no irá por ningún partido. 
Lástima por los depredadores sociales, por los Ombudsman neurotizados, por quienes siempre buscan la o por 

lo redondo. 
Al no participar en la contienda, el gobernador cambia las reglas del juego. 
Y no hay ya nada que calificar. 
¿Escenario inédito? 
Sí. 
Y no parece haber otro. 

¿Y la Caída del Sistema? En la entrevista que quien esto escribe le hizo a Moreno Valle en Casa Puebla hubo un 

momento en que se tocó la caída del Sistema de 1988. 
La respuesta no tiene pierde. 
En la portada de Sexenio Puebla la encontrará el lector inevitablemente. 
Los Días Complicados. Blanca Alcalá vive horas difíciles. 
Mujer inteligente, sabe que en la puja por el Senado cuenta con varios elementos en su contra. 
Uno en particular. 

Muy importante. 

http://transparencia.puebla.gob.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=2920&Itemid=1044
http://transparencia.puebla.gob.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=2920&Itemid=1044
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7781:operacion-maestro-limpio-en-el-iapep&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7781:operacion-maestro-limpio-en-el-iapep&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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Tanto que le ha quitado el sueño en los días recientes. 
Los días que vienen, las semanas, los meses, la mantendrán más ocupada de lo normal. 
Y es que enfrenta desde ya un complicado pliego de cargos por mil millones de pesos. 
Pedro Joaquín Coldwell la dejó fuera, por lo pronto, de la Secretaría de Gestión Social del CEN del PRI. 
¿Y qué decir del tema de la candidatura al Senado de la República? 

***En la madrugada los acuerdos entre el PRI y Nueva Alianza estaban montados en una caja de dinamita. 
Y es que en aras de restañar heridas los priistas buscaban quedarse con la segunda fórmula al Senado, posición 
que desde hace algunos días había quedado en manos de Guillermo Aréchiga Santamaría. 
De prosperar esta iniciativa la endeble alianza entre ambos partidos abortaría con una evidente desventaja para 
Enrique Peña Nieto, pues perdería todo lo que había ganado hasta hoy: el apoyo de Nueva Alianza. 

Es decir: del magisterio del país. 
Es decir: de la profesora Elba Esther Gordillo, la mujer más poderosa de México. 

Los dados están tirándose y uno de los jugadores se está desesperando. 
Con la crisis que arrastra, y sin el apoyo de la maestra, Peña Nieto podría hacer honor a su apellido paterno. 
En otras palabras: corre el riesgo de despeñarse. 
El Cine es Mejor que la Vida. En aras de evadirse de la realidad, Rodolfo Chávez Carretero se ha vuelto adicto 
a las salas VIP de Angelópolis. 
Una vez que Luis Maldonado Venegas, secretario de Educación Pública, reveló que hay investigaciones en curso 
que lo involucran en probables irregularidades, a su paso por el CAPCE, nuestro personaje seguramente ha 

empezado a entrar en una ruta sin regreso: el insomnio que mata y adelgaza. 
Por lo pronto, desde hace varias semanas, es común encontrárselo en las salas VIP a todas horas. 
Algo es cierto: se ha vuelto un experto en materia cinematográfica. 
Bien lo decía el crítico Emilio García Riera: el cine es mejor que la vida. 

***Quien también ha dado muestras de nerviosismo es Ambrosio ―El Bosho‖ Brett, mano derecha de Jorge 
Mendoza en la Subsecretaría de Administración en el sexenio de Marín. 

Quienes lo han visto dicen que padece el síndrome del marinista arrepentido: ojeras marcadas, mueca en vez de 
sonrisa y pants verdes gastados. 
Los tenis lo dicen todo. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3259 

 

 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
17 órdenes de aprehensión, y contando 
En los primeros días del mes de enero, la Contraloría del estado emitió 17 órdenes de aprehensión a 

exfuncionarios del gobierno marinista, la mayoría acusados por enriquecimiento ilícito. De estas órdenes solo se 
han liberado dos, de las que todos ya tenemos conocimiento: el anterior secretario de salud, José Alfredo 
Arango, y el exsubdirector de Prestaciones Económicas y Sociales del Issstep, Rodrigo Lazcano. 

Ajá, pero ¿y el resto? 
Resulta que la dependencia intenta localizar a los servidores públicos de la anterior administración, pero ¿sabe 
qué pasó?, pues que ya no los encuentran. En el entendido del vulgo podríamos decir que ‗se pelaron‘. 
Así de plano. 
A sus domicilios se les ha enviado la notificación, pero es en vano: no están. Tal vez algunos, alimentados por el 
instinto de supervivencia, cambiaron su domicilio poblano por el momento. O tal vez para siempre. 
Por obvias razones, los nombres de estos desafortunados personajes se guardan bajo siete candados del 

archivero de la contralora Patricia Leal Islas, sin embargo, personal a su cargo, de manera extraoficial, ha 
deslizado por debajo del mantel de un restaurante algunos nombres que están en la mira, y de ninguna manera 
se trata de charalitos. 
Se trata de Javier García Ramírez, exsecretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas; David Villa Issa, 

subsecretario de Egresos, y la exdiputada priista y acérrima defensora de la causa zavalista, Norma Sánchez 
Valencia. 

Sin embargo, hasta el momento se desconoce el paradero de los dos primeros. Al parecer el marinismo en pleno 
se ha dado a la fuga 
Fuego amigo vs. Alcalá y Agüera 
Este viernes se suspendió la visita de Enrique Peña Nietoa Puebla por una sencilla razón: todavía no se 
plancha la selección de candidatos, y en medio de la rebatinga están saliendo los peores demonios del PRI 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3259
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aldeano. 
Para empezar, en los medios de comunicación permeó una refrescadita sobre las cuentas públicas de Blanca 
Alcalá Ruiz. En política no hay casualidades y el golpeteo constante en contra de la ex presidenta municipal, 
más allá de si hubo o no inconsistencias administrativas en este momento, la verdad es que muchos no pueden 
soportar que se ubique en primer lugar en las encuestas, ganándole la partida a Enrique Doger, Fernando 

Morales y Javier López Zavala. 
Digan lo que digan, gustara o no el desempeño de Alcalá como alcaldesa, lo cierto es que su figura es acogida 
por los poblanos y despierta confianza, honestidad e intención de voto. Según Opina Consultores, Blanca está en 
primer lugar en estos tres rubros, que son los que finalmente cuentan en el momento crucial. 
De igual forma, a unos pocos puntos de Alcalá sigue en las preferencias el rector de la BUAP, Enrique Agüera 

Ibáñez, quien demostró en esta semana de su maratón de obras universitarias que su relación con el 
gobernador Rafael Moreno Valle sigue floreciendo, y que los desaires del pasado, ahí se quedaron. 

Sin embargo, a un paso de que Agüera se despida de la rectoría para inscribirse en el proceso interno del PRI 
para competir por la senaduría, se prepara en las cloacas del resentimiento un expediente que revela la parte 
oscura del rector: desde fotos, vídeos y cartas que supuestamente demuestran su enriquecimiento inusitado. 
Por supuesto, el golpe no es fortuito: todo parece indicar que Agüera se podría convertir en el primer lugar en la 
fórmula al senado y, por tanto, se convierte en el enemigo a vencer. 
Solo se espera que Agüera abandone el blindaje que le ofrece la universidad pública para empezar el ataque. 
Armenta sí va 

Alejandro Armenta se inscribirá este sábado 21 para contender por la senaduría. Aunque sabe que no es su 
mejor momento político, el ex presidente estatal del PRI se mantiene apurado reconstruyendo su imagen y su 
grupo político. 
No le alcanzará para la senaduría, pero será suficiente para mantenerse en el juego y conseguir una o dos 

diputaciones para él o para su gente. Uno es seguro: el distrito de Tepeaca. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Fernando Aggís, el secretario ejecutivo del IEE que no llegará 
Que una de las razones por las cuales se valora la decisión de posponer el nombramiento del 
secretario ejecutivo del Instituto Electoral del Estado (IEE), so pretexto de que en el Periódico Oficial no 
se han publicado las reformas al Código de Instituciones y Procesos Electorales, es que el prospecto que el 
grupo gobernante tenía para ese cargo, no aceptó. 

De acuerdo con fuentes de primerísimo nivel el candidato propuesto era Fernando Agíss Bitar, quien 

fue director jurídico y director ejecutivo de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Federal 
Electoral (IFE). 
Quien lo recomendó fue su jefe, el ex presidente del IFE Luis Carlos Ugalde Ramírez, quien fue uno de 
los asesores y head hunters de Rafael Moreno Valle Rosas y Fernando Manzanilla Prieto durante el 
periodo de transición que se abrió entre las elecciones locales de julio de 2010 y la toma de posesión del hoy 

gobernador del estado en febrero de 2011. 
Fernando Agíss, quien es licenciado en Derecho por el ITAM y maestro en Economía del Desarrollo por la 
London School of Economics, pretendía un sueldo de más o menos 150 mil pesos, es decir, del doble de 
lo que gana un consejero del IEE. 
*** 
Que la ex encargada de la Dirección Administrativa del IEE, Verónica Paola Cruz Castillo, perdió el amparo 
que promovió contra la decisión del Consejo General del organismo para multarla y sancionarla con 

la reposición de más de 258 mil pesos que por una negligencia suya se pagaron al propietario de un edificio 

de la 25 Poniente 3316 de la colonia Belisario Domínguez después de un juicio de más de tres años. 
La resolución del Juzgado Sexto de Distrito, donde promovió el amparo, tiene muy inconforme a Cruz 
Castillo y muy preocupado al presidente del Instituto, Jorge Sánchez Morales, por el temor de que 
aquella comience a ventilar los malos manejos en que incurrió su jefe y que ella tuvo que solapar y encubrir. 
El malestar de la ex directora Administrativa del IEE es que Jorge Sánchez ha sido poco solidario 
con ella tras su remoción y posterior sanción e inhabilitación del servicios público, no obstante que éste 

ofreció primero liquidarla y luego ayudarla para que el Consejo General del IEE no le fincará 
responsabilidades por un daño patrimonial por más de 258 mil pesos. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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*** 
Que el ex subsecretario de Administración de la Secretaría de Finanzas en el sexenio marinista, 
Jorge Mendoza Velarde, anda realmente nervioso por lo que pueda ocurrir en el futuro, sobre todo 
ahora que las versiones acerca de una orden de aprehensión en contra suya y algunos de sus más cercanos 
colaboradores como Ambrosio Bret Sierra y Humberto Antonio Machado Zazueta corren como reguero de 

pólvora. 
Según los enterados Jorge Mendoza ya cerró el despacho que abrió el año pasado sobre la avenida 
Juan Pablo II entre el boulevard Valsequillo y la 5 Sur, y anda desesperado consultando abogados y 
tramitando amparos ante la posibilidad de que en cualquier momento sea detenido para explicar el origen de 
los millonarios bienes y propiedades que posee, junto con su esposa, hijos y yernos. 

*** 
Simón dice: 

―La gente, en general, soporta mucho mejor que se hable de sus vicios y crímenes, que de sus fracasos y 
debilidades.‖ 
Conde de Chesterfield (1694-1773) Político y escritor inglés. 
 http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

(Raymundo García García) 
 
Uno de los problemas que la izquierda mexicana ha mostrado en su debilidad, ha sido proceso de 

fraccionalización y tribalización partidista. Por ello, ante el anuncio de transformación del MOREA 
en partido político nacional, adelanta una ruptura más de la izquierda y por ende una acción 
encaminada a debilitar al PRD. Los trabajos encaminados a la organización del nuevo partido 

político, seguramente impactarán negativamente en los resultados de los comicios del presente 
año. 
En el diario  Cambio una nota dice: ―La idea de hacer partido político a Morena ha sido revelada por el propio 

coordinador nacional de Morena, José Agustín Ortiz Pinchetti, quien publicó en su columna El Despertar 
publicada en La Jornada el pasado 8 de enero, la intención de formalizar jurídicamente la coalición de 
Movimiento Progresista: ―Morena no es sólo un instrumento para ganar las elecciones destinado a disolverse 
después de que éstas terminen. Terminando el proceso, suceda lo que suceda, en noviembre de 2012, 
constituiremos una gran asamblea para darnos la forma jurídica y política definitiva‖. Con ello pareciera que se 
retorna a la década de los años ochenta previos al PRD en donde la izquierda se encontraba pulverizada, como 
el mejor recurso para no disputar el pode r político. 

Llama la atención el camino que se busca, porque precisamente una herramienta importante del proceso de 
democratización mexicano, ha sido sin lugar a dudas  la conformación de alianzas electorales que al final de 
cuentas forjaran un partido político nacional de izquierda moderada con alta competitividad, y eso es el PRD; 
partido que en momentos de represión normativa electoral dio todo su apoyo para la pervivencia de los 

partidos pequeños e hiciera posible el mantenimiento de un sistema de partidos de pluralismo moderado en el 
concepto de Sartori. Por lo menos eso evidenció la transformación del FDN nacido en 1987 que hizo posible el 5 
de mayo de 1989 al PRD. Luego en 1994 Cuauhtémoc Cárdenas impulsó la Alianza Democrática Nacional que 

buscó ―el restablecimiento de la vigencia plena de la Constitución y las leyes‖ además de buscar  la suma de 
gente, sociedad civil, generar mejor organización y sobretodo movilizar a la ciudadanos en niveles de alta 
competitividad electoral para las elecciones presidenciales de ese año. 
Luego en las elecciones intermedias de 1997, siguió madurando el papel del partido fuerte y el encabezamiento 
de la sociedad a través de alianzas con la seguridad de convertirse el PRD en un partido muy fuerte, capaz de 
convertirse en equilibrio a la relación y alianza PAN/PRD, consecuencia de esta estrategia, generó la acción de 

reclutar a importantes políticos priístas que le empezaron a dar triunfos importantes electoralmente hablando, 
en 1997 el PRD conquistó la jefatura de gobierno del DF, luego llegaron los triunfos en las gubernaturas de 
Zacatecas y Tlaxcala en 1998; Baja California Sur en 1999; Chiapas en 2000; Michoacán en 2001; Guerrero en 
2005 y Oaxaca en 2010. Lo que sí es claro que la coalición y alianzas con el PAN representaron para el PRD su 

peor negocio, aunque para el proceso de democratización mexicano hayan representado un importantísimo 
avance. 
Señalar en pleno proceso de calentamiento de la campaña presidencial, que el principal nodo o grupo 

interesado en disputar la presidencia de la república MORENA, trabaja para institucionalizarse en términos de la 
legislación electoral, puede resultar suicida y explica también el acelerado proceso de transfuguismo de 
destacados priístas hacia Reconstrucción Nacional, así no llegarán al PRD, sino tendrán su propia organización 
política. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25858:la-diáspora-en-la-izquierda-

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25858:la-diáspora-en-la-izquierda-mexicana&Itemid=334
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mexicana&Itemid=334 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Marín y sus 40 ladrones (un cuento de no ficción) 

Este jueves la contralora Patricia Leal Islas movió ficha y aseguró a los medios de comunicación que la 
dependencia a su cargo tiene abiertas ni más ni menos que 40 investigaciones contra igual número de 

funcionarios corruptos del sexenio encabezado por Mario Marín. 
Leal Islas no lo dijo, pero se sabe que todo un equipo jurídico y técnico se ha encargado, desde hace por lo 
menos medio año, de integrar con un cuidado propio de un relojero todos los expedientes, que ya tiene en 
sus manos la Procuraduría General de Justicia (PGJ) de Víctor Carrancá. 

Una fuente sumamente confiable me dijo este mismo jueves que el encarcelamiento del ex secretario de 
Salud de Marín, Alfredo Arango, no será el único, ni el último, y que en la lista de peces –grandes y 
medianos- , los casos prioritarios en la agenda morenovallista son los siguientes, para que nadie se 
confunda ni nadie se llame a sorpresa: 
Javier García Ramírez, ex secretario de Obras Públicas. 
David Villa Issa, ex subsecretario de Egresos. 
Gerardo Pérez Salazar, ex secretario de Finanzas. 

Eduardo Macip Zúñiga, ex director del Soapap. 
Jorge Mendoza Velarde, ex subsecretario de Administración. 
Rodolfo Chávez Carretero, ex director del Capcee. 

Blas Villegas Lara, ex administrador general de la Ceaspue. 
Antonio Hernández y Genis, ex director del Conalep. 
Darío Carmona García, ex secretario de Educación Pública. 
Hay que decir que, según la fuente, en todos estos asuntos hay suficientes elementos para presumir daño 

patrimonial o, en su defecto, enriquecimiento ilícito. 
De ahí que nadie de ellos podrá gozar de los beneficios de la fracción I del artículo 80 de la Ley de 
Responsabilidades de los Servidores Públicos de Puebla. 
Misma que señala que las sanciones prescriben ―en un año si el beneficio obtenido o el daño causado por el 
infractor no excede del equivalente a 50 días de salario mínimo vigente en la capital del Estado‖. 
En ninguno de los casos mencionados, evidentemente, el daño “no excede del equivalente a 50 días de 

salario mínimo”, por lo que incluso la Contraloría y la PGJ cuentan con un plazo adicional de hasta dos años 
más para terminar de integrar las acusaciones de tipo administrativo y penal. 
Así que Alfredo Arango no pasará sus días, y sus noches, solo en el Cereso. 

Alguien, sin duda, pronto le va a hacer compañía. 
Y es que a esta historia, la de Marín y sus 40 ladrones, le falta todavía mucho, pero mucho, para terminar. 
Al tiempo. 
*** 

Dicen que desde la detención de su compadre –que lo tomó totalmente por sorpresa-, prácticamente no sale 
de su notaría. 
Que junto con su abogado, analiza con lupa una y otra vez, obsesiva y circularmente, las escrituras de los 
ranchos, las gasolineras, los terrenos, los edificios, las casas y los departamentos en el extranjero. 
¿Por dónde podrían empezar a documentar la fortuna mal habida? 
¿Cuál es el hilo que no deben hallar ni jalar para desenredar toda la madeja? 
Y, ¡carajo!, la profesora que ya no contesta. 

Que ya no devuelve las llamadas. 
Que ya no responde los recados. 

¿Desde cuándo los dioses se volvieron indiferentes? 
Unos dioses indiferentes contra los que ahora, tras la borrachera de poder, es inútil rebelarse. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
¿El periodismo en la picota?  
En una interesante conversación con mi colega Jesús Manuel Hernández, coincidimos en que algo raro ocurre en 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25858:la-diáspora-en-la-izquierda-mexicana&Itemid=334
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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el entorno del gobernador de Puebla, el ahora sobreexpuesto Rafael Moreno Valle Rosas. 
Entre las ideas y opiniones vertidas en esa mesa de trabajo-comida, se me ocurrió (y así se lo dije a Jesús 
Manuel) compartir con él y los lectores lo que se conoce en la ―Nube‖ como los 11 principios de la propaganda de 
Joseph Goebbels. La razón: el parecido entre aquello y lo actual. 
Va pues esta parte de la cosecha del análisis periodístico para que usted la analice y decida hasta dónde llega la 

similitud. (Si ya los leyó puede volver a leerlos.) 
Principio de simplificación y del enemigo único. Adoptar una única idea, un único símbolo; individualizar al 
adversario en un único enemigo. 
Principio del método de contagio. Reunir diversos adversarios en una sola categoría o individuo. Los adversarios 
han de constituirse en suma individualizada. 

Principio de la transposición. Cargar sobre el adversario los propios errores o defectos, respondiendo el ataque 
con el ataque. Si no puedes negar las malas noticias, inventa otras que las distraigan. 

Principio de la exageración y desfiguración. Convertir cualquier anécdota, por pequeña que sea, en amenaza 
grave. 
Principio de la vulgarización. Toda propaganda debe ser popular, adaptando su nivel al menos inteligente de los 
individuos a los que va dirigida. Cuanto más grande sea la masa a convencer, más pequeño ha de ser el esfuerzo 
mental a realizar. La capacidad receptiva de las masas es limitada y su comprensión escasa; además, tienen gran 
facilidad para olvidar. 
Principio de orquestación. La propaganda debe limitarse a un número pequeño de ideas y repetirlas 

incansablemente, presentadas una y otra vez desde diferentes perspectivas, pero siempre convergiendo sobre el 
mismo concepto. Sin fisuras ni dudas. De aquí viene también la famosa frase: si una mentira se repite 
suficientemente, acaba por convertirse en verdad. 
Principio de renovación. Hay que emitir constantemente informaciones y argumentos nuevos a un ritmo tal que 

cuando el adversario (o crítico) responda, el público esté ya interesado en otra cosa. Las respuestas del 
adversario (o crítico) nunca han de poder contrarrestar el nivel creciente de acusaciones. 

Principio de la verosimilitud. Construir argumentos a partir de fuentes diversas, a través de los llamados globos 
sondas o de informaciones fragmentarias. 
Principio de la silenciación. Acallar aquello sobre lo que no se tiene argumentos y disimular las noticias que 
favorecen el adversario o apoyan la crítica, también contraprogramando con la ayuda de medios de comunicación 
afines. 
Principio de la transfusión. Por regla general, la propaganda opera siempre a partir de un sustrato preexistente, 
ya sea una mitología nacional o un complejo de odios y prejuicios tradicionales; se trata de difundir argumentos 

que puedan arraigar en actitudes primitivas. 
Principio de la unanimidad. Llegar a convencer a mucha gente sobre la idea de que se piensa como todo el 
mundo, creando impresión de unanimidad. 
Dice uno de los analistas del método citado: 

―Es realmente sobrecogedor ver lo vigente que sigue hoy en día este decálogo (+ 1) de propaganda nazi. Es más, 
el sistema político de algunos países se hundiría de no ser por este famoso decálogo… 
―Todo está preparado para que nos preocupemos más en problemas aparentes que unos pocos desean que se 

conviertan en nuestra principal preocupación, en lugar de preocuparnos por cosas que nos afectan a todos 
directamente en mucha mayor medida… 
―Con esto también se consigue que nuestros políticos recorten alegremente los derechos por los que tanto 
lucharon nuestros padres y abuelos mientras se lo agradecemos con efusivos aplausos. Como decía la reina 
Padmé Amidala: ‗Así muere la democracia, con un estruendoso aplauso.‘‖ 
Pero contra semejante sentencia sacada del clásico del cine ―La Guerra de las Galaxias‖, hay otra que 

enarbolarían los abuelos basándose en la paráfrasis de la frase que es la esencia de la libertad de expresión, 
palabras que pronunció el constituyente Francisco Zarco: ―Mientras exista la libertad de prensa, existirán las otras 
libertades‖, incluso la de equivocarse y remachar sobre el error, siempre y cuando esto no lo haga el gobernante. 
En fin, a pesar de la opinión de los jilgueros del poder político, la prensa en Puebla se ha ido fortaleciendo en la 
medida en que se le ha atacado. Sin embargo, hay que reconocer que en alguna forma tuvo éxito el plan 

goebbeliano ya que en sólo once meses el gremio periodístico acabó dividido en dos grupos: el sometido y por 
ende dirigido por el gobierno, y el otro cuyo empeño es seguir el código de ética formado por el tiempo y la 

inteligencia, actitud ésta que resumo en las siguientes líneas, también parte de la ―Gran Nube‖ y, en 
consecuencia, del dominio público: 
El periodista debe contar con ciertas habilidades para el buen desempeño de su labor, tales como espíritu crítico, 
objetividad, potencial analítico, facilidad para hacerse entender, elocuencia, capacidad reflexiva, capacidad de 
observación y percepción social; habilidad narrativa, capacidad para trabajar en equipo y bajo presión; capacidad 
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de liderazgo, sociabilidad y cultura, entre muchas otras características. Y lo más importante para no transgredir 
estos sí que principios: no venderse y menos aun alquilarse a ningún tipo de gobierno. 
Dicho lo anterior sólo me queda una pregunta: ¿le venderían el plan Goebbels al gobernador Moreno Valle? 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 
 

(Rubén Moreno Medina) 
 
La visita de Andrés Manuel López Obrador  
Fui al evento de precampaña del candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, que se llevó a cabo 

en el teatro La Paz de esta ciudad, sobre todo para escuchar su nuevo discurso.  Además para ver los signos 
políticos de los nuevos actores y saber de qué se trata la llamada ―República Amorosa‖. 
Con toda honestidad diré que los argumentos expuestos por algunos intelectuales no dijeron mucho y tampoco 

aportaron nada nuevo, terminado el foro opté por abandonar el auditorio y salí un poco confundido, sigo 
creyendo que los graves problemas en México no se podrán resolver con actos de buena fe. 
Estoy de acuerdo que la sociedad mexicana vive en una permanente crisis de valores en todos sus sentidos, que 
algo hay que hacer, pero dichos procesos para que cambiemos, seamos otros y reconstruyamos el tejido social 
en el país son transformaciones costosas, empiezan muy lentas, son complicadas y tienen resistencias. 
Desmontar  la vieja estructura social, con largas historias de control, corporativismo, cooptación, abuso y 
corrupción son una tarea compleja. Estas masas fueron educadas bajo regímenes autoritarios, con una ideología 

sectaria y dogmática, que fomento  hábitos y costumbres excluyentes, racistas, violentas e intolerantes, 
formando extractos sociales a los que les ―vale gorro‖ todo. Por ejemplo, no alcanzo a pensar cómo podrán 
resolverse la pobreza y el hambre que padecen muchas familias y los  pueblos indígenas de México,  situaciones 

lastiman, laceran y duelen. 
Hace apenas unos días, una noticia causó mucho impacto cuando se informó que indígenas rarámuris están 
suicidándose por hambre; según el FOCI , unos 50 indígenas se han suicidado lanzándose a un barranco, 

denunció el dirigente Ramón Gardea, del Frente Organizado de Campesinos Indígenas (FOCI) en Chihuahua. 
―Las mujeres indígenas, cuando no tienen durante cuatro o cinco días qué darle de comer a sus hijos, se ponen 
tristes y es tanta su tristeza que hasta el 10 de diciembre, 50 mujeres y hombres fueron al barranco a estar un 
rato pensando, por la tristeza que no tienen qué comer sus hijos y se arrojaron al barranco.‖ 
Si lo antes denunciado se confirma, ni con un código sobre los valores y la moral pública resolverá estos 
problemas estructurales que tanto dolor causa a los que menos tienen.  
Ante eso, la gente lo único que hace es mostrar su solidaridad, más no podrá cambiar las condiciones reales en 

las que viven actualmente los pueblos originarios: hambruna, miseria, olvido, pobreza, injusticias y sequías. 
Cabe señalar aquí, que muchos de los suicidios que también  se presentan en nuestro estado y otros lugares, son 
resultado de la desesperación ante la falta de dinero y de no tener nada para llevar a sus hogares.   
Estoy consciente y entiendo que AMLO está en campaña, que aprendió de sus errores de 2006, que es necesario 

atraer a otros sectores diferentes a los suyos. Pero también hay cosas que las utopías no resuelven y los 
ciudadanos necesitan que alguien les hable con la verdad  y les ofrezca salidas reales. 
Hay asuntos que son difíciles de traducir pensando solo en los principios, sobre todo por su complejidad. Diré otro 

ejemplo: la Organización de Naciones Unidas (ONU) está advirtiendo que el mundo está ―al borde‖ de otra 
recesión económica global, principalmente debido a la deuda soberana europea, las medidas de austeridad y el 
aumento preocupante del desempleo. ¿Qué vamos hacer? 
Los problemas económicos son temas delicados y se resuelven con decisiones muy frías. Que yo sepa, ningún 
gobierno antepone los valores de sus sociedades por los de una solución que les permita su recuperación 
económica. De confirmarse el informe de la ONU acerca de la situación económica mundial y perspectivas para 

2012, nuestro país deberá prepararse para enfrentar la desaceleración económica y evitar que nos arrastre con 
fuerza. 
Por muy avanzadas que dicen son las sociedades europeas y que cultivan altos valores democráticos, ya hemos 
visto como una crisis económica del euro, los rebaso y las convulsiones sociales han puesto en peligro su propia 

estabilidad.  
Precisamente el papel que debe jugar la izquierda es el de cuestionar, criticar, enfrentar  y pasar a proponer un 
modelo económico diferente al actual. 

La neta, tampoco creo que ese payaso de televisión que cuenta chistes, llamado ―Platanito‖ y que se burló de los 
niños que perdieron la vida en aquella guardería (ABC) de Sonora, vaya a cambiar con tan solo leer una cartilla 
de valores. 
Finalmente, no dudo y pongo en tela de juicio que López Obrador es un hombre honesto y transparente, así como 
la mejor alternativa posible para México. Pero la postura, ideas y discursos de la izquierda deben tener sustancia, 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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para eso se construyó esta opción. 
Antes de terminar este ―rollo‖, puedo decir que  el acto de AMLO en Puebla se cumplió, por lo menos escuche qué 
onda con eso de la ―República Amorosa‖, lo malo fue que a muchos obradoristas de corazón e izquierdistas 
poblanos no les fue permitido el acceso; eso sí, los priistas excluidos de su partido y demás ―políticos‖ 
profesionales del oportunismo y el arribismo si disfrutaron el evento, les dieron su pase de primera clase. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que el exdirigente estatal del PRI, Alejandro Armenta Mier, echará abajo la pretendida candidatura de unidad al 
Senado de la República que impulsan los dirigentes Juan Carlos Lastiri y Pedro Joaquín Coldwell. 

Armenta se registra a las 11 horas como precandidato en las oficias del CDE del PRI de la Dialogal Defensores de 
la República porque le apuesta a medir las fuerzas entre los delegados, pero aclara que acatará la decisión y no 
pretende judicializar el proceso interno. 
Que en compañía de la estructura y sectores del PRI el excandidato a gobernador Javier López Zavala acudirá a 
registrase como ―candidato de unidad‖ para encabezar la primera fórmula al Senado, en la alianza con el PVEM y 
Panal. 

En el cuarto de guerra del zavalismo concluyeron los preparativos y han citado al mediodía en el mercado ―Los 
Lavaderos‖ a sus seguidores para dirigirse a las oficinas del PRI. 
Que los operadores políticos de Enrique Agüera Ibáñez intensificaron esta semana labores de cabildeo con los 

diferentes grupos priistas, incluidos los dogeristas, de cara a la decisión del PRI en torno de la candidatura de 
unidad que deberá registrarse este sábado 21. 
Mientras tanto, el escenario está puesto para que esta tarde en la sesión extraordinaria del Consejo Universitario 
de la BUAP el rector devele el secreto en torno de su futuro político y si las condiciones y las circunstancias 

políticas le favorecieron o no para dejar la rectoría o permanecer en el cargo para concluir su gestión. 
Que los nervios invadieron a más de uno en el Revolucionario Institucional y fuera de él porque finalmente la 
expresidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz no apareció entre los elegidos para ocupar un cargo en el Comité 
Ejecutivo Nacional, como ya lo daban por hecho. 
Que personas cercanas a la familia Lazcano Fernández niegan que el exfuncionario del Issstep, Rodrigo Lazcano 
—declarado por el titular del Poder Ejecutivo como prófugo de la justicia– haya evadido la acción de la justicia, 
pero subrayan que desde diciembre pasado no saben nada de él. Ajá. 

http://impreso.milenio.com/node/9098060 
  

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Bartlett, el priista de izquierda 
En una fecha muy reciente me acerqué a la mesa de un restaurante para saludar a Ana Teresa Aranda, quien 

tenía una amena charla de sobremesa con su anfitrión. 
Movido por el interés periodístico le cuestioné a la excandidata a la gubernatura por el PAN si en aquellos años 
sospecharía que un político priista como Manuel Bartlett Díaz figuraría como candidato de los partidos de 
izquierda a un cargo de elección popular. 
Anatere, como le llaman sus correligionarios y amigos, respondió que Bartlett Díaz sólo estaba dando muestras 
de ser un hombre congruente. 
Y sí, eso parece. Se trata de un hombre de convicciones de aquella la generación orgullosa de la hazaña 

cardenista para la nacionalización de la industria petrolera. 
Y sí, es defensor de los recursos energéticos de la nación, lo es también de la defensa de los bienes del estado 
como el Parque Metropolitano de la Reserva Atlixcáyotl Quetzalcoatl.  

Miren, desde aquí se puede observar el predio del ―gran robo‖, exclamó Bartlett Díaz al echar un vistazo desde el 
séptimo piso de la Torre Angelópolis y dirigir su mirada acusadora a la fechada de las instalaciones del Campus 
Puebla del ITESM. 
Se trata de un político echado para adelante y se reivindica como un priista del ala izquierda que ha dado la 

batalla ―con los dueños‖ del PRI que le han apostado a la ―derechización‖ del PRI desde el sexenio de Carlos 
Salinas de Gortari a la fecha. 
En una entrevista con Milenio Diario el experimentado político bateó el tema de la ―república amorosa‖, la 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9098060
http://impreso.milenio.com/
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Pejelandia de nación de Andrés Manuel López Obrador. 
Por el contenido de sus respuestas en la entrevista con Milenio Diario, lo menos que se puede concluir es que la 
contienda por el Senado de la República en la entidad tiene a contendientes de ligas mayores. 
Bartlett ganó la gubernatura de Puebla en la era del predominio presidencial, arribó al Senado por la inercia del 
voto global en la lista plurinominal y hoy presume se alzará con el triunfo el próximo 1 de julio: ¿el último suspiro 

político de un hombre de 76 años a quien el presidencialismo le impidió llegar a la Presidencia de la República? 
http://impreso.milenio.com/node/9098042 
   
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Ahí viene... El PAN 
Aun cuando sus precandidatos a la Presidencia no despiertan mucho entusiasmo luego del descafeinado debate 

de esta semana, en el que abundaron los lugares comunes y… el aburrimiento de los que lo vieron; aun cuando 
sus precandidatos al Senado son conocidos por un porcentaje ínfimo de ciudadanos; aun cuando sus 
precandidatos a las diputaciones no son conocidos ni en sus colonias y no cuentan con prácticamente nada de 
intención de voto… las simpatías hacia el PAN en Puebla pueden despertar una vez que comiencen las campañas 
electorales. 
Sí, sus precandidatos presidenciales tienen la gracia de un elefante luego de un desangelado y adormecedor 
debate. Su anunciado encuentro sólo sirvió para repetir una y otra vez las viejas frases panistas del bien común, 

de la lucha contra el PRI y los malos y de las citas a Gómez Morín. Y ya. Nada más interesante. 
Ni Santiago Creel, ni Josefina Vázquez Mota pudieron aprovechar la ocasión para despertar a un panismo 
aletargado con propuestas novedosas o posturas más críticas. Y no veo cómo puedan cambiar la percepción de la 
ciudadanía en general. Si Peña Nieto es un ignorante, los panistas son poco menos que carismáticos o simpáticos 

ante el votante promedio.  
Ahora bien, los precandidatos –únicos- al Senado de la República por el PAN, el ex Secretario del Trabajo y ex 

priísta Javier Lozano Alarcón y la actual Diputada federal Augusta Valentina Díaz de Rivera… no los conoce la 
gente. No, no los ubican ni en los Distritos por los que han contendido. Y obviamente eso hace que su intención 
de voto sea también baja. 
Y finalmente, los precandidatos panistas a las Diputaciones tampoco cuentan con conocimiento ciudadano. Los 
ubica muy poca gente –con algunas excepciones– y, lógico, tampoco cuentan con una gran intención de voto. 
Todo lo anterior es cierto. Y sin embargo… el PAN puede ganar las elecciones en Puebla.¿Cómo es posible? 
Pues porque la marca ―PAN‖ sigue estando por encima de los demás partidos en Puebla y sus zonas conurbadas. 

Porque aún no se conoce el candidato (a) panista definitivo a la Presidencia. Y cuando ocurra esto último, los 
simpatizantes del PAN suelen ―unirse‖ en torno a él (ella) y olvidar los agravios de las precampañas. 
Y también porque aún no se termina de despertar el sentimiento ―antipriísta‖ que suele aparecer ya en cuanto 
comienzan las campañas electorales en Puebla. Y si a esto aunamos los escándalos contra marinistas… puede 

crecer esa tendencia, y mucho. 
Sí… ahí viene el PAN. 
http://impreso.milenio.com/node/9098049 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
La sucesión en la BUAP 
Será Alfonso Esparza Ortiz, el tesorero de la BUAP, quien sustituya al rector de la máxima casa de estudios del 
estado, Enrique Agüera Ibáñez, si este último decide solicitar hoy licencia a su cargo para buscar el Senado 
El tesorero es el hombre de confianza de Agüera, no hay más. 
Hoy, en la sesión extraordinaria que celebre el Consejo Universitario, se definirá el futuro de ambos personajes: 
Agüera volvería al redil político que lo vio nacer -al PRI- como Senador; y Esparza, asumiría el mando en la 

BUAP.  
Ambos están preparados para cargar tales responsabilidades, particularmente Agüera, quien luchará como un 
guerrero -contra cualquier ofensiva sucia- para ganar la próxima elección federal y llegar a la cámara alta del 
Congreso de la Unión, abanderado por la coalición Compromiso por México (PRI-Panal-Verde). 
La fórmula Enrique Agüera-Guillermo Aréchiga Santamaría ya está palomeada por Enrique Peña Nieto, Elba 
Esther Gordillo Morales y Pedro Joaquín Coldwell, dirigente nacional del PRI. 
Y es que el CEN del PRI quiere asegurar el triunfo de Puebla en las próximas elecciones para el Senado. El 

http://impreso.milenio.com/node/9098042
http://impreso.milenio.com/node/9098049
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marinismo, según las encuestas, está a la baja y ninguno de sus soldados lo garantizaba, así que se optó por lo 
más conveniente. 
Así que hoy podría darse -en definitiva- el adiós de Enrique Agüera de la BUAP, quien seguramente tendrá 
preparada una despedida emotiva por todo su agradecimiento a los universitarios. 
 ---------------------  

El buzón de Posdata: 
Al buzón de Posdata ingresó el siguiente correo con todo y su remitente. 
"Por la importancia que tuvo el primer informe de labores del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 
Rosas, y por el poco espacio en los medios ante la abundante justicia igualitaria en Puebla, quisiera señalar lo 
siguiente: 

Los amparos concedidos por los jueces federales, dejan mucho que desear, en cuanto a la justicia impartida en 
Puebla. 

La averiguación previa 4334/2007/NORTE, fue consignada al juez primero de lo penal, quien dictó auto de formal 
prisión contra el Dr. Alfonso Pedraza Aguilera, por el delito de lesiones culposas en contra de Gustavo Adolfo 
Vargas González. 
Conforme a su derecho, el indiciado solicitó amparo que le fue concedido por el juez de distrito, únicamente para 
reponer el recurso de mediación que el Dr. Pedraza Aguilera nunca solicitó y que -por suplencia- el juez le 
concedió para no lastimar su derecho, ya que los seis agentes del Ministerio Público (MP) que atendieron mi 
denuncia penal nunca lo ofrecieron. 

Para que exista mediación, las partes en conflicto deben estar de acuerdo. Como agraviado me presenté 
voluntariamente ante el MP y renuncié a la mediación, por considerar que en cinco años ni los agentes 
ministeriales cumplieron con ofrecerla, ni el Dr. Alfonso Pedraza ha dado muestras de desear llegar a un acuerdo 
con el suscrito.  

Así las cosas, Pedraza Aguilera ha sido citado a comparecer el día 20 de enero a las 9 am ante el MP para hacer 
de su conocimiento el estado que guarda el recurso de mediación ordenado por el juez de distrito.  

El MP al no realizar la mediación, por desinterés de las partes, tendrá que regresar al juzgado de lo penal número 
uno el proceso 149/2010, el cual deberá girar la orden de aprehensión contra el indiciado y el auto de formal 
prisión a fin de que Pedraza Aguilera enfrente el juicio que demuestre su culpabilidad o inocencia. 
El asunto se convertirá en un ícono emblemático para la justicia en caso de negligencia médica en Puebla; difícil 
será la labor del juez penal, quien tendrá a su cargo un juicio donde está demostrada la negligencia médica, las 
lesiones, la falsedad de declaraciones y los actos de tráfico de influencia en los que Pedraza Aguilera incurrió a lo 
largo de 5 años.  

Actos que deberá explicar la Dirección de Regulación Sanitaria de Puebla, la cual, durante 15 meses, no ha dado 
contestación a escritos del agraviado, solicitando la intervención del órgano desconcentrado del sector salud ante 
las mentiras que Pedraza Aguilera ha entregado respecto a la elaboración de la historia clínica en consulta 
externa. 

La justicia en Puebla debe ser democrática e igualitaria, pues hasta este momento se ha beneficiado a Pedraza 
Aguilera. La opacidad en el Poder Judicial y el sector salud, durante el sexenio pasado, lo demuestran.  
La pregunta es: ¿La actual administración tiene interés en encontrar solución a la problemática de la negligencia 

médica?  
Atentamente. 
Gustavo Adolfo Vargas González" 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-sucesion-en-la-BUAP...&id=1688 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Ataques y riesgos de ruptura en el PRI por las candidaturas al Senado 

Quizá cuando se lean estas líneas ya estén definidas las candidaturas del PRI al Senado por el estado de Puebla. 
Hasta ayer por la noche la moneda estaba en el aire, no había nada para nadie y se desarrollaba una negociación 
a partir de cuatro factores: los resultados de las encuestas que mandó a elaborar el Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN) priista, la cuota de género, los riesgos de rupturas y la relación que el tricolor guarda con el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas. 
Aunque a nivel local ha existido una intensa campaña para intentar ningunear a Blanca Alcalá Ruiz, lo cierto es 
que ayer en la noche la discusión en el CEN se centraba en dos posibilidades: la ex edil de Puebla y actual 
delegada priista en Colima y el rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez, 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-sucesion-en-la-BUAP...&id=1688
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mientras que Javier López Zavala hacia esfuerzos para convertirse el tercero en discordia y para ello desplegó 
una serie de ataques contra Alcalá y Agüera; es decir, recurrió a la dinámica que caracteriza al actual proceso 
electoral: las campañas negras. 
Un recurso que intentó López Zavala fue acercarse con el ex gobernador de Puebla y seguro candidato al Senado 
por las izquierdas Manuel Bartlett Díaz, como una manera de dejar entrever una posible ruptura en caso de no 

ser postulado; sin embargo, hasta donde se sabe, no se pudo concretar ningún encuentro con el ex mandatario. 
De hecho, este jueves un diario nacional ventiló que López Zavala habría amenazado con crear una ruptura en el 
PRI, similar a la que provocó en Chiapas la senadora María Elena Orantes, en caso de que el rector de la UAP sea 
el elegido para contender por una curul en la Cámara Alta. 
Una fuente cercana al CEN priista definía ayer por la noche lo que se decía de los aspirantes en la dirección 

nacional del tricolor: 
1. Blanca Alcalá salió en el primer lugar de la encuesta que mandó a elaborar el CEN del PRI, junto con el rector 

de la UAP. La ex edil de la capital tiene a favor no solamente su imagen bien posicionada y que enfrenta un 
margen reducido de calificaciones negativas en el electorado. El problema que hasta ayer impedía su postulación 
es que está vetada por el gobernador Rafael Moreno Valle, quien está negociando con el tricolor una parte de la 
lista de candidatos de Puebla. 
A ello obedece que esta semana se haya desatado una nueva campaña de ataques contra Blanca Alcalá, 
consistente en difundir información reservada del Órgano Superior de Fiscalización acerca de supuestas 
observaciones –que aún distan de ser anomalías– sobre la última cuenta pública de la ex edil de la capital por un 

monto cercano a los mil millones de pesos. 
 Es decir, se buscó manejar una cifra escandalosa para buscar influir en el proceso de toma de decisiones en el 
CEN del PRI. 
2. A Enrique Agüera se le ve como un buen prospecto, pues sale bien calificado en todas las encuestas, cuenta 

con una importante estructura en el estado y tiene la ventaja de que no enfrenta el veto de Rafael Moreno Valle. 
Un factor que en la noche de este jueves parecía frenar el avance de la posible candidatura de Agüera es que 

algunos grupos del PRI estarían amagando con fracturar al partido si se postula al rector de la UAP. Al parecer 
esa amenaza proviene del grupo marinista. 
Se sabe que Enrique Agüera ya empieza a mostrar cierto hastío, ya que cuando lo buscaron del PRI para ser 
aspirante al Senado puso de condición que la elección de la fórmula de candidatos se diera sin conflictos ni 
controversias, y hasta ahora todo indica que el tricolor está entrando en una crisis por la falta de transparencia y 
eficiencia para definir las candidaturas a la Cámara Alta. 
3. A Javier López Zavala se le ve con pocas posibilidades. Pese a ello, el ex candidato a la gubernatura ha echado 

mano a una de sus principales virtudes: la persistencia. Se dice que todos los días acude al CEN del PRI para 
promoverse, buscar apoyos y convencer que él puede ser la mejor opción al tener el respaldo de 800 mil 
electores que sufragaron a su favor en la contienda de 2010. 
4. Una cuarta figura a la que no se le debe quitar la mirada es el ex presidente estatal del PRI Alejandro Armenta 

Mier, quien podría registrarse este fin de semana en la contienda priista por las candidaturas al Senado. Y aunque 
el ex dirigente no ha tenido la atención mediática de su lado, su condición lo coloca como un priista con una 
buena imagen, conocedor del estado y con pocos aspectos negativos. 

Frente a los factores antes mencionados, ayer en la sede nacional priista estaba presente otro elemento decisivo: 
que es la cuota de género. 
Al PRI se le han complicado los intentos de postular a algunas figuras femeninas, como es el caso de Mónica 
Arriola, la hija de Elba Esther Gordillo Morales, presidente del SNTE, y María Elvira Amaya, la esposa del polémico 
Jorge Hank Rhon, entre otros casos. 
Por tanto, si el PRI no tiene suficientes mujeres como aspirantes al Senado será una urgente necesidad del 

partido postular a Blanca Alcalá para que pueda alcanzar la cuota de genero que exige la norma electoral. 
Y frente a ese escenario, poco importaría el veto que Moreno Valle ha impuesto a Blanca Alcalá, a quien no quiere 
dejar pasar por ser uno de los pocos miembros del PRI que no se han dejado someter por el actual gobierno 
estatal. 
Se sabe que en la mesa de la negociación se estaba discutiendo que Blanca Alcalá ha exigido que si no es 

postulada entonces tendrá que recompensarla con un cargo en la estructura central de la campaña de Enrique 
Peña Nieto, por lo que Blanca Alcalá tiene amplias posibilidades de salir ganando en esta negociación, aunque no 

logré la nominación al Senado, o por lo menos eso se decía ayer en la sede nacional priista. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ataques-y-riesgos-de-ruptura-en-el-pri-por-las-
candidaturas-al-senado_id_2277.html 

 
(Editorial) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ataques-y-riesgos-de-ruptura-en-el-pri-por-las-candidaturas-al-senado_id_2277.html
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Una declaración transparente 
El pasado miércoles el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local, José Luis 
Márquez Martínez, declaró, en el marco de la polémica por las violaciones que supone la Ley de Ingresos estatal a 
la Constitución, que el alto costo de 80 pesos por copia certificada de dicha normatividad obedece a que la 

información pública solicitada se utiliza ―para manipular la misma información y desacreditar el trabajo de los 
diferentes niveles de gobierno‖ (sic). 
Lo dicho por el diputado priista fue reprobado por la Asociación Mexicana de Derecho a la Información (Amedi) 
Capítulo Puebla, ya que consideró que el legislador exhibió su ignorancia sobre los preceptos del Artículo Sexto de 
la Carta Magna. 

Más allá de que se pueda o no estar de acuerdo con lo que dijo el legislador, lo cierto es que sus palabras 
pudieron ser inspiradas por un arrebato de sinceridad o cinismo, porque muestran el pensamiento que tiene la 

clase política sobre la transparencia en el ejercicio del poder y el acceso a los datos públicos. 
En efecto, los discursos en campaña o en tribunas oficiales suelen estar repletos de citas magnánimas, promesas 
esplendorosas y sentencias comprometidas sobre los derechos ciudadanos, pero los hechos de la clase política 
demuestran el pavor que tiene a ser sujeta del escrutinio ciudadano, su vocación patrimonialista por la cosa 
pública y el espíritu autoritario, cuando no déspota, que impulsa a sus integrantes a hacer carrera en el Servicio 
Público. 
Este año que se celebran elecciones constitucionales la ciudadanía debe estar atenta, más que a los discursos al 

historial de candidatos y partidos, y está obligada a exigir que los compromisos que se hagan durante la etapa 
proselitista se honren a cabalidad en las funciones de gobierno. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/una-declaracion-transparente_id_2268.html 
 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Agüera y Zavala: Aliados lejanos 
Mientras Zavala le disputa al rector de la BUAP Enrique Agüera, la candidatura al Senado, hay un par de ojos 

poderosos que se divierte de esas circunstancias. 
Y es que hoy más que nunca, la unidad priísta está a punto de quebrarse por esa candidatura. 
Ese par de ojos gana con la salida de Agüera de la BUAP, pues tendrá muy pronto el control de la institución, y 
también gana porque Zavala seguirá operándole temas para sus intereses. 
Cuando Javier López Zavala fue electo candidato del PRI a la gubernatura, el rector Enrique Agüera se sumó de 
manera institucional a este nombramiento. 
Agüera no escatimó recursos y todo lo necesario para apoyar a Zavala, quien inexplicablemente no hace lo 

mismo y se niega a regresar la atención. 
Esa atención que tuvo Agüera con Zavala (Mario Marín), casi le cuesta su carrera política con el gobernador 
Rafael Moreno Valle, si no es porque decidió desmarcarse a tiempo y demostrar que el marinismo era cosa del 
pasado. 
Hoy Javier López Zavala, el ex candidato que juntó 895 mil votos, se olvida de la forma y parece dispuesto a 
disputarle el espacio que de manera inminente es para Agüera. 

Si Zavala insiste en desafiar la norma política, entonces no tendrá oportunidad de buscar en el futuro otros 
cargos de elección popular, pues cuando quiera que se sumen a sus proyectos futuros simplemente obtendrá lo 
que está haciendo actualmente. 
Ni Agüera, ni Doger, ni Alcalá, ni los traidores Morales creerán en su proyecto y palabra, pues simplemente no 
cumple. 
Es cierto que Zavala es el dueño de varios diputados federales y locales, así como gran parte de la estructura 
priísta, pero ni con eso le alcanza para obtener la candidatura al Senado de la República, pues el PRI requiere 

otra personalidad. 
Zavala se encuentra en una situación difícil, pues Agüera desde ahora tendrá boleto para disputar la candidatura 
de su partido en el 2016 y él parece que tendrá que esperar nuevas oportunidades. 
Por cierto: también el ex dirigente del PRI, socio, amigo y cómplice de Javier López Zavala, Alejandro Armenta 
Mier se encuentra en la misma situación. Cuando Javier y Alejandro tuvieron la oportunidad de concretar su 
proyecto simplemente no pudieron. Perdieron. 
Ahora ambos quieren abortar situaciones que antes imponían. 

Otro que merece especial atención es Juan Manuel Vega Rayet, ex diputado local, federal, presidente del PRI y 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/una-declaracion-transparente_id_2268.html
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ex titular de la Sedeso. 
Juan Manuel Vega juraba que sería candidato a Senador o de lo contrario ―los mandaría a la chingada‖. 
Finalmente Juan Manuel recibirá como pago a sus buenos oficios por parte del líder del PRI Juan Carlos Lastiri, la 
candidatura a diputado federal por Izúcar de Matamoros. 
Y es que Juan Manuel cerró la cortina del cochinero que Lastiri dejó en la Sedeso. 

Cala a David Villanueva ser exhibido como filtrador de información 
Parece que a David Villanueva, titular del órgano de Fiscalización Superior, le calaron las líneas que lo 
evidencian como el principal filtrador de información en contra de los enemigos del gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas. David cometió varios errores y le rebotarán. 
Por lo pronto, yo tengo todas las fotos que necesitaba de David, pues por supuesto que las copié y guardé. 

Pronto las iré publicando. 
No tiene pierde. Confirma su adicción por filtrar información. 

Lo que debo dejarle en claro a David Villanueva, es que no soy enemigo del gobernador. Cuando tiene aciertos 
hago reconocimientos públicos para el mandatario. 
Cuando difiero de sus acciones, simplemente lo manifiesto. 
Así es que David Villanueva no tiene por qué envenenarse ni sudar calenturas ajenas que le son comentadas por 
su servidumbre. 
¿Así o más claro?. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Marín, salva la cárcel 

La posibilidad de que el exgobernador Mario Marín Torres sea llevado a juicio por delitos de enriquecimiento 
ilícito o inexplicable o cualquier otro que se le atribuya y compruebe en relación al manejo del dinero público, 

como peculado, se reduce considerablemente en el corto y mediano plazo. Y no es que falten razones ni le falten 
intenciones al gobernador, sino que por el momento, no es conveniente. Veamos los motivos: 
1.- El principal interesado en que el PRI gane las elecciones presidenciales es Rafael Moreno Valle. Le conviene 
porque debe hacer ganar al Partido Nueva Alianza para que Guillermo Aréchiga Santamaría sea Senador de la 
República, para que la maestra Gordillo tenga una posición más en el Senado y para que se convierta en su 
aliado permanente. 
2.- Le conviene que gane Enrique Peña Nieto. De esta forma Moreno Valle puede eregirse como la figura 

alternativa del Partido Acción Nacional, para recuperar la presidencia de la República (después de Peña, en 
teoría). Se presentaría como un ganador: diputado local y federal, senador y gobernador. Es decir, sería igualito 
que Marín: todas las elecciones en las que compite personalmente, gana. 
3.- El eventual encierro de Marín en cárcel, perjudicaría la imagen del PRI, partido del cual hoy el mandatario es 

aliado y del que pronto, se convertirá en jefe de la campaña estatal. 
4.- El eventual triunfo de Peña Nieto, impediría que Marín fuera a la cárcel, porque hay que reconocer que, entre 
Peña y Marín existe cierta amistad, que no complicidad (o quién sabe). Es decir que, Peña protegería a su amigo 

Marín, al menos los tres primeros años de su gobierno. 
5.- Moreno Valle ya salió de cacería e irá cazando presas paulatinamente hasta llegar a la cereza del pastel, a la 
joya de la corona: Mario Marín Torres. 
6.- Sin embargo, requiere que el encarcelamiento de su antecesor sea espectacular; que capte la atención de la 
opinión pública nacional e internacional (así, como le gusta) y que le sirva como catapulta en sus aspiraciones 
presidenciales. Tal vez para ese tiempo, será un gobernador normal, no tan fuerte como hoy o tal vez esté 

debilitado y le haga falta oxígeno, que bien puede dárselo el licenciado Marín. 
7.- Así es que hoy por hoy Marín puede estar tranquilo (si es que puede dormir tranquilo) de que al él, cabeza 
del marinismo, no lo van a encarcelar. 
Y otra vez, la circunstancia política, lo habrá salvado. 
El Verdugo 

Javier López Zavala no es dueño del PRI ni de su estructura, como lo presume. Los 800 y tantos mil votos que 
obtuvo en la elección estatal que perdió, no son de su propiedad. No le alcanzaron para ganar, pues. El PRI es 

más que Zavala y el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez será finalmente, el candidato a Senador priista. El 
Verdugo dice: Agüera es un hombre inteligente y pragmático y bien haría en soportar su campaña en gente del 
PRI. Un consejo no se desprecia. 
Gracias. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
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(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
 
Enriquecimiento ilícito, recurso legal contra las ratas 
Patricia Leal Islas lo ha declarado, en la revisión de cuentas de algunos personajes que colaboraron con 
Mario Marín Torres, son 81 expedientes en curso de procedimientos de determinación de responsabilidades. 
De esos, el 50 por ciento, o sea, para ser exactos 40 de ellos han sido turnados a la Procuraduría 

General de Justicia de Puebla para que se proceda de acuerdo a la ley. 

Se trata, ni más ni menos, de un combate frontal a la corrupción que imperó en el sexenio anterior, el de El 
Góber Precioso; claro, muy en su papel, la secretaria de la Contraloría omite los nombres bajo el prurito 
de “denunciar hechos y no nombres”. 
¡Pamplinas! La corrupción en el sexenio de Marín Torres tiene nombres y apellidos. Difícil será exonerar a 
nombres como los de Javier García Ramírez, Eduardo Macip y David Villa Issa. Si fuera el caso los peces 
gordos estarían exentos de la aplicación de 

la ley y del castigo a las corruptelas y abusos. 
¿Para qué más investigación? 
Basta con aplicar la misma medicina que en el caso de Alfredo Arango: ante la previsión y precaución de 
los ratas del marinismo, cupo el recurso del enriquecimiento ilícito. Así de fácil. Que expliquen de dónde han 
sacado tanto millones que se encuentran en propiedades o depósitos a su nombre o de parientes cercanos. 
La estrategia ya fue aplicada. Es un buen recurso seguirlo haciendo. 

Enriquecimiento ilícito.  
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/enriquecimiento-ilicito-recurso-legal-contra-las-ratas 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Enrique Agüera, su adiós y la BUAP 
Hoy que Enrique Agüera Ibáñez solicite licencia para separarse del cargo, se vivirán momentos cruciales para la 
BUAP. 
Su partida es para seguir un camino político como lo hizo su antecesor, Enrique Doger Guerrero. 
Y al igual que cuando Enrique Doger se fue de la BUAP, hoy ya hay sucesor. 
Enrique Agüera dejará el control de la universidad a un hombre de toda su confianza como es el tesorero, 

Alfonso Esparza Ortiz. 
Enrique Agüera y Alfonso Esparza comparten un proyecto común y eso los hace fuertes. 

El rector derrotó a todos los grupos priístas y logró conjuntar diversas expresiones no sólo al interior del PRI, 
sino de otros partidos políticos con los rectores más influyentes del país. 
La llegada de Enrique Agüera a la candidatura del PRI al Senado representa la derrota oficial del marinismo y 
zavalismo, por eso es que una buena parte de los priístas lo apoyan. 
Enrique Agüera jugó atinadamente a favor de Guillermo Aréchiga y lo respaldo al grado de que ambos hoy 

tienen un pacto real para ganar en las elecciones de julio próximo. 
Eso pacto entre Agüera y Aréchiga implica el respaldo total de la líder vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo, y 
del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. 
La diferencia entre Enrique Agüera y el resto de los priístas aspirantes: Javier López Zavala, Blanca Alcalá, 
Alejandro Armenta y otros, fueron las alianzas. 
El rector supo hacer pactos y respetarlos con el gobernador, con Elba Esther, con José Narro, con el PANAL y 

otros tantos. 
A lo anterior se le debe sumar los marinistas prácticamente andan prófugos. A Javier López Zavala no le alcanzó 

su lastimado capital político. 
Y a Blanca Alcalá la enterró el pliego de observaciones por mil millones de pesos que tiene pendiente por 
aclarar. 
Por eso es que el adiós de Enrique Agüera de la BUAP será emotivo pero se mantiene en el ánimo de los 
universitarios. 

Quienes pretenden crear escenarios de cualquier tipo de traición o ruptura entre Enrique Agüera y Alfonso 
Esparza Ortiz, se equivocan. 
El pacto es real y está aprueba de todo. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/enriquecimiento-ilicito-recurso-legal-contra-las-ratas
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El rector deja en la BUAP una estructura política tan bien aceitada que funciona sola. 
Eso lo sabe Alfonso Esparza y además el tesorero sabe cumplir pactos. 
Las circunstancias están a favor de las aspiraciones del rector. 
A partir de hoy la historia de la BUAP tendrá que volver a escribirse. 
Termina la fructífera era de Enrique Agüera y empieza la de Alfonso Esparza.  

**      **      ** 
Ayer murió don Armando Mugica Pérez Salazar, uno de los hombres más importantes de la Gastronomía y el 
sector restaurantero  en Puebla y México. 
Miguel Ángel Javier Ojeda Sosa, director de la Escuela Superior de Turismo, uno de los entrañables amigos 
confirmó la lamentable noticia y a través de este espacio envía el pésame a sus familiares y al cual este 

reportero se suma. 
Armando Mugica fue representante de la gastronomía poblana y mexicana en todo el mundo. 

Descanse en paz. 
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Realidades y percepciones 
De pronto la redacción se llena de comunicados, en muchas ocasiones de personajes que generan información 
que no sólo está lejos de la realidad sino ajena a la toma de decisiones. El chiste en todo caso es jugar, con o 

sin posibilidades, la historia es simplemente jugar. 
Resulta que con el nombre de Adriana Huerta Salas, llegó esta semana la inconformidad de que existe una 
presunta imposición de dogeristas como candidatos a cargos de elección popular por la coalición del Movimiento 
Progresista, la que forman parte los integrantes del PRD, PT, y Movimiento Ciudadano, a decir del comunicado 
son simplemente mentiras, el problema es que días después muchos de los protagonistas aparecieron en 
fotografías postulados formalmente. 
Entre los partidos políticos locales, a no ser por el PRI y el PAN, hay una carencia de talentos y solo elaboraron 

fichas con los nombres de presuntos personajes de la izquierda que son analizados para promoverlos o 
simplemente nombrarlos por el Senado de la República, amén de que amenazan con hacer lo mismo con las 16 
diputaciones federales, que tanto les generaron problemas. 
De acuerdo con los representantes de la izquierda analizan un promedio de 7 aspirantes por distrito, a saber: 
En cuanto al Senado, aunque ya está definida la candidatura de Manuel Bartlett Díaz, ex gobernador de Puebla, 
figuran otros seis políticos: José Juan Espinosa Torres, diputado local de Movimiento Progresista; José Doger 

Corte, ex auditor general del Orfise y ex rector de la UAP; Armando Miguel Valerdi, ex tesorero de la UAP; 
Blanca Alcalá Ruiz, ex presidenta municipal de Puebla y Horacio Hidalgo Mendoza. 
Los que son impulsados por el diputado Doger Guerrero, de acuerdo con la información que figura en las fichas 
son personajes como el ex presidente estatal del PRI,  Ignacio Mier y su hijo, Ignacio Mier Linares. Así como el 
líder del sindicato del ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco y Lauro Castillo Sánchez, el ex síndico en el 
trienio del ex edil. 
Al margen de Enrique Doger, también la izquierda analiza perfiles de priistas como el diputado local José Luis 

Corichi Avilés,  el empresario Alfredo Rivera Espinosa, la antorchista Soraya Córdova Morán, la ex diputada local 
Rocío García Olmedo y el ex edil de Atlixco, Eleazar Pérez Sánchez. Así como  por los bartlistas Luis G. 
Benavides y Carlos Meza Viveros. 
Adicional, la izquierda consideró perfiles de intelectuales o catedráticos como Enrique Cárdenas, ex rector de la 
UDLAP; Lilia Iglesias Vélez, presidenta de AMEDI, Julio Glokner y Juan Carlos Canales. 
Muy a su estilo, son personajes de un nuevo siglo. Todos ellos poblanos respetables pero aún no hay 

definiciones de que ellos están dispuestos a formar parte del proyecto de una República Amorosa. 

http://www.ngpuebla.com/node/9070 
 
(Angelopolitanas) 
 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, no tiene vueltas ni intenciones de proteger a nadie, si alguien 
alentó acuerdos secretos de impunidad entre el gobierno actual y el pasado, no fue el mandatario y ahí están los 

hechos recientes que pueden afectar a más de uno de quienes pretendieron proteger a funcionarios del pasado.  

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
http://www.ngpuebla.com/node/9070
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Hoy sabemos    que hay 41 procedimientos de determinación de responsabilidades de servidores públicos que 
investiga la Contraloría estatal y la mitad se han turnado a la Procuraduría General de Justicia local, de acuerdo 
a los datos de la dependencia.  
Patricia Leal, secretaría de la Contraloría local, informó ayer que sobre los casos que se han detectado tanto en 
el sexenio pasado como en el actual: "tengo 40 asuntos de los que he dado vista en donde se aglutina no nada 

más un sólo rubro. Yo no llevo el conteo específico del sexenio anterior, yo llevo un conteo de todos los 
asuntos", dijo. Ante esa realidad no hay nada que discutir. 
@  
En la dirigencia nacional del PRI no hay más dudas ni tampoco intenciones de generar confusión, sino trabajan 
muy apretados en conseguir designaciones de candidatos únicos al Senado de la República, sin problemas, en 

un escenario de ganadores que se deterioró porque de pronto aparecieron políticos que prometieron todo, hasta 
el triunfo absoluto lo que no promete ni siquiera Carlos Salinas.  

@  
El gobernador de Puebla tiene claro que el festejo del 5 de Mayo sea extraordinario y por ello junto con el 
presidente Calderón y el secretario de la Defensa decidieron que es necesario cambiar el escenario y por ello el 
desfile de esa fecha se realizará en los fuertes de Loreto y Guadalupe. Claro que se utilizará para desplegar los 
contingentes las nuevas avenidas construidas en la zona. Sin duda será una fiesta extraordinaria.  
@  
Ahora sabemos que la autoridad eclesiástica informó que el Burgo de Osma (Soria) rubricará el 27 de enero en 

México su hermanamiento con Puebla con la que está vinculada por la figura del obispo Juan de Palafox y 
Mendoza, y con la que profundizará en sus lazos culturales, académicos y comerciales. 
La firma del hermanamiento, se informó,  se celebrará en el cabildo poblano, donde acudirá una delegación 
institucional y empresarial de El Burgo de Osma, según confirmó el alcalde burguense, Antonio Pardo. 

http://www.ngpuebla.com/node/9071 
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